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Восьмому Всекитайскому съезду 
Коммунистической партии Китая

Дорогие товарищи, делегаты Восьмого съезда Коммунистической партии Китая!
Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза от имени 

нашей партии и всего советского народа шлет вам и всем китайским коммунистам, 
великому китайскому народу свой горячий, братский привет и пожелания успешной 
работы вашему съезду!

Ваш съезд собрался в весьма важный период, когда многомиллионный китай
ский народ с величайшим энтузиазмом борется за осуществление социалистических 
преобразований, имеющих огромное значение для Китая и всего человечества.

Коммунистическая партия Китая прошла большой и славный путь героической 
революционной борьбы, увенчавшейся историческими победами. Образование Китай
ской Народной Республики в результате победы Великой народной революции поло
жило начало новой эры в жизни китайского народа. После Великой Октябрьской 
социалистической революции народная революция в Китае и образование Китайской 
Народной Республики является самым выдающимся событием, оказавшим огромное 
воздействие на развитие освободительной борьбы в странах Востока и на весь ход 
всемирной истории.

За короткий срок, прошедший со времени победы революции, китайский народ 
под руководством Коммунистической партии успешно провел огромной важности 
демократические реформы, завершил восстановление народного хозяйства и ныне 
уверенно вступил в полосу развернутого социалистического строительства, преодо
левая все трудности, встающие на этом пути. Самоотверженным, героическим тру
дом народа в ходе выполнения первого пятилетнего плана созданы необходимые 
предпосылки для решения поставленной партией гигантской задачи превращения 
Китая в великую индустриальную социалистическую державу.

Выдающиеся достижения Народного Китая, свидетельствующие о правильности 
политики Коммунистической партии, о могучем подъеме трудового энтузиазма побе
дившего рабочего класса, крестьянства и всего китайского народа, вместе с тем 
ярко подтверждают гениальное предвидение великого Ленина, непоколебимо верив
шего в громадные, неисчерпаемые силы национально-освободительного движения и 
творческие способности народов Китая и всего Востока.

Коммунистическая партия Китая, ее Центральный Комитет, выдающийся 
г- 'арксист-ленинец товарищ Мао Цзэ-дун внесли большой вклад в теорию а практику 
научного социализма.

Компартия Китая на основе великого марксистско-ленинского учения, исполь
зуя исторический опыт Советского Союза, творчески подходит к  решению вопросов 
перехода к  социализму. Она теоретически разрабатывает формы перевода десятков 
миллионов мелких крестьянских хозяйств на кооперативные рельсы, отвечающие 
своеобразным условиям Китая, а также пути преобразования частной капиталисти
ческой промышленности в социалистическую и другие важные вопросы переустрой
ства общества на социалистических началах, осуществляет эти крупнейшие со
циальные преобразования на практике.

Глубокое знание и умелое использование исторических особенностей и тради
ций своей страны, постоянная забота о благе народа, бережное отношение к  его 
вековому культурному наследию, —  все это укрепляет доверие и любовь широчай
ших масс китайского народа к  своей Коммунистической партии.

Неуклонно растет международный авторитет Китайской Народной Республики. 
Переход Китая в семью социалистических государств ознаменовал решающий сдвиг 
в соотношении сил между социализмом и капитализмом во всемирном масштабе, 
в громадной степени укрепил международный фронт мира, демократии и прогресса. 
Происки империалистических кругов против Китайской Народной Республики бес
сильны помешать происходящему укреплению ее международных позиций как проч
ного бастиона мира в Азии л на Дальнем Востоке, ка к  последовательного и стойкого 
борца против колониализма и империалистической агрессии, горячего сторонника 
дружбы и мирного сосуществования народов.

Исторические победы Китайской Народной Республики радуют трудящихся Со
ветского Союза и наполняют их еердца гордостью за своего друга и брата —  вели
кий китайский народ. В братской дружбе наших народов мы видим залог дальней
шего укрепления могущества мировой социалистической системы, гарантию прочно
го мира во всем мире.

Ваш съезд обсудит те большие и сложные задачи, которые стоят перед вашей 
партией и китайским народом. ЦК КПСС выражает твердую уверенность в том, что 
китайский народ под руководством своей Коммунистической партии с честью осу
ществит эти задачи, преодолеет все трудности и добьется новых выдающихся побед 
на всех участках социалистического строительства.

Коммунистическая партия Китая является могучим отрядом международного 
коммунистического движения. Тесное братское сотрудничество, основанное на вели
ких принципах пролетарского интернационализма и единстве цели, взаимная по
мощь и цоддержка всегда были законом жизни и деятельности марксистских партий.

ЦК КПСС с глубоким удовлетворением отмечает, что Коммунистическая партия 
Советского Союза и Коммунистическая партия Китая в борьбе за мир во всем мире, 
демократию и социализм всегда шли и идут вместе рука об руку, имеют единое 
мнение по насущным вопросам современности. Единство взглядов и действий наших 
марксистско-ленинских партий является прочной гарантией торжества нашего об
щего дела и имеет огромное значение для дальнейшего укрепления единства между
народного рабочего и коммунистического движения.

От веего сердца желаем дальнейших успехов братской Коммунистической пар
тии Китая в ее борьбе за социализм, за мир и дружбу между народами.

Да здравствует героическая Коммунистическая наития Китая!
Пусть вечно живет и процветает братская дружба и сотрудничество между 

народами Советского Союза и  Китайской Народной Республики!
Да здравствует и торжествует всепобеждающий марксизм-ленинизм!

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

ТОВАРИЩИ комбайнеры, равняйтесь в труде
НА ГЕРОЕВ БОРЬБЫ ЗА ХЛЕБ
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Визит Н. С. Хрущева в Югославию
Как стало известно, 19-го этого месяца 

прибывает с частным визитом в Югосла- 
Н. С. Хрущев.

Также стало известно, что Н. С. Хру
щев проведет несколько дней на отдыхе 
в Югославии. (ТАСС).

Колхозы и совхозы Арзамасской и Тульской 
областей досрочно выполнили государственный 

план хлебозаготовок
Претворяя в жизнь исторические реше

ния XX съезда КПСС, колхозы и совхозы 
Арзамасской области досрочно, 12 сентяб
ря, выполнили государственный план 
хлебозаготовок на 100,4 процента. Сдача 
хлеба по врученным счетам за работы 
ЕТС и продажа государству продолжает
ся.

Колхозы и совхозы области в лучшие 
агротехнические сроки закончили сев 
озимых культур, обеспечивают себя семе
нами яровых культур на посев 1957 года 
и выдают хлеб колхозникам авансом на 
заработанные ими трудодни.

В настоящее время колхозы, МТС и 
совхозы, партийные, советские и сель
скохозяйственные органы области сосре
доточивают усилия на завершении убор
ки кр о в н ы х  культур, кукурузы, карто

феля и конопли, подъеме зяби, ведут ра
боту но накоплению кормов для общест
венного скота и принимают меры к до
срочному выполнению государственных 
планов заготовок и закупок картофеля, 
овощей и продуктов животноводства.

Колхозы и совхозы Тульской области 
досрочно, 14 сентября, выполнили госу
дарственный план хлебозаготовок на 
100,5 процента. План сдачи государству 
пшеницы выполнен на l l 2  проц., ржи—  
на 140 проц. Сдача и продажа зерна го
сударству продолжается.

Колхозы и совхозы области обеспечива
ют себя семенами на посев яровых куль
тур в 1957 году, к  10 сентября завер
шили сев озимых культур, ведут работы 
по подъему зяби.

Присвоение многодетным матерям 
почетного звания „Мать-героиня11

Указом Президиума Верховного Совета 
СССР от 17 сентября 1956 года по Том
ской области присвоено почетное звание 
«Мать-героиня» с вручением ордена 
«Мать-героиня» и грамоты Президиума 
Верховного Совтоа СССР матерям, родив
шим и воспитавший десять детей:

1. Булавке Хреетинии Трофимовне —  
колхознице колхоза им. Буденного, Ше- 
гарского района.

2. Щитовой Акулине Васильевне —  
домашней хозяйке, село Ново-Никольское, 
Александровского района.

(ТАСС).

■Аг Аг

Соревнование комбайнеров
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НА КОМБАЙНАХ «С-6» у

1 Кузнецов П. Гынгазовская 472 139 4994
2 Бронфельд В. Пышкинская 468 341 1500
3 Савченко Н. Пышкииская 466 137 3910
4 Пономарев И. Галкинская 444 272 3100
5 Гынгазов Е. Гынгазовская 435 — 6333
6 Сафонов П. Митрофановская 434 118 6597
7 Байдуков С. Вороновская 434 — 6334
8 Малков К. Батнатская 433 110 4733
9 Ходоренко А. Чилийская 431 — 7141

10
11

Ромашов Д. 
Колесников А.

Уртамская
Пышкинская

427
424 185

6234
3400

12 Петров С. Ювалипская 400 — 6550
13 Федоров Н. Громышевская 400 120 3500
14 Заборский И. Чер датская /  400 211 2644
15 Дочкин А. Митрофановская 405 210 3322
16 Свинин П. Чшшнская 396 — 6713
17 Богдапшин А. Уртамская 393 ' -------- 5272
18 Мисник И. Сергеевская 190 176 3438
19 Молдаван М. Батнатская 389 46 6426
20 Войтенко Г. Громышевская 389 127 3400
21 Лоев И. Рыбаловская 387 46 4020
22 Воронов А. Вороновская 384 — 6024
23 Калтеев А. Зырянская 383 125 3473
24 Альбах Д. Уртамская 381 — 5829
25 Кузьмин Т. Пышкинская 381 199 2110
26 Акимов А. Пышкинская 375 150 2800
27 Сижук Е. Сергеевская 173 152 2313
28 Яды кип К. Зырянская 368 201 2664
29 Кашеутов Н. Чилинская 360 — 4840
30 Гарбук В. Рыбаловская 357 70 2960
31 Федоров С. Чилинская 357 — 4104
32 Авдеев П. Турунтаевская 356 97 3244
33 Меренгер В. Поросинская 350 — 5113
34 Петров И. Поросинская 348 — 4372
35 Геттенгер В. Поросинская 344 — 4606
36 Осипов И- Поросинская 342 — 4791
37 Трубачев Ф. Батнатская 340 — 3802
38 Агеев В. Громышевская 340 162 2500
39 Лукьянов М. Вороновская 340 — 3706
40 Морозов А. Чилинская 339 — 4435
41 Лукьянов В. Корниловская 333 135 2636
42 Ахмылин И. Чилинская 333 — 3732
43 Повннич М. Гынгазовская 331 — 3866
44 Ульянов В. Баткатская 330 — 5810
45 Прокопов В. Поросинская 330 — 4900
46 Храпов Н. Рыбаловская 329 — 3717
47 Гришкевич Н. Кривошеинская 323 73 2418
48 Корнилов С. Турунтаевская 321 100 2031
49 Якубой И. Асиновская 320 260 684
50 Перемитнн Д. Громышевская 320 20 4500
51 Мелкозеров М. Чер датская 319 30 2788
52 Прохоренко Н. Тунгусовская 317 — 2192
53 Раздобурдин Е. Митрофановская 316 — 5517
54 Майер В. Уртамская 314 — 4297
55 Поэглис Г. Асиновская 313 49 3930
56 Захаров М. Митрофановская 313 137 2556
57 Харченко А. Чилинская 312 — 3903
58 Дроздов И. Громышевская 308 — 3900
59 Матюшин Н. Пышкинская 306 — 4750
60 Лучинин И. Ювалинская 305 — 6286
61 Платонов Н. Гынгазовская 304 — 3119
62 Корольков П. Баткатская 301 171 2739

НА КОМБАЙНАХ «04»
1 Пахомов И. Вороновская 423 — 8373
2 Зареньш Э.. Вороновская 407 — 6801
3 Аникин П. Гынгазовская 331 — 4882
4 Шульц М. Пышкинская 314 — 3334
5 Губачев М. Пышкинская 310 — 2850
6 Пупышев В. Уртамская 295 — 4492
7 Кулеш А. Гынгазовская 278 — 3738
8 Басалаев И. Томская 275 — 3774
9 Крейдер Ф. Ювалинская 269 — 5285

10 Максименко В. Уртамская 269 — 3811
11 Паршин И. Чилинская 269 — 3790
12 Гайдалис И. Пышкинская 267 — 3590
13 Дорошенко Д. Уртамская 263 — 4644
14 Шараев Г. Гусевская 259 — 2918
15 Волков А. Томская 246 — 3020
16 Аксенов А. Томская 244 — 3178
17 Коржилов М. Гусевская 241 — 2578
18 Ган Д. Вороновская 236 — 4702
19 Лугачев А. Гынгазовская 230 — 3068

НА КОМБАЙНАХ «КОММУНАР»
1 Мищенко И. Галкинская 291 182 1476
2 Орехов М. Вороновская 248 — 4093
3 Смольянинов Д. Поросинская 238 — 3970
4 Кеслер П. Коломинская 219 — 2014
5 Срыбных И. Чаинская 205 — 2185
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Колпашевсш район не использует 
резервы дли ускорения уборки и хлебосдачи

КОЛПАШЕВО. (По телефону). С тех 
пор, когда были скошены первые полосы 
ржи, прошло более месяца, но сделано 
очень мало. К 15 сентября в районе уб
рано немногим больше половины всей 
площади зернобобовых.

Положение дел е уборкой не могло не 
вызвать тревоги. В начале второй пяти
дневки сентября в районе состоялись ку 
стовые совещания партийного актива. 
Определили возможности каждого колхоза, 
установили задание по уборке урожая на 
каждый день. В Чажемтовекой МТС, на
пример, подсчитали, что при ежедневной 
работе всех комбайнов и простейших убо
рочных машин, при условии выполнения 
только дневной нормы имеется полная 
возможность завершить косовицу хлебов 
к  20 сентября. Исходя из этого, и уста
навливалось задание на каждый день.

Но вот минула и третья пятидневка 
сентября. Итоги показали, что заметное 
улучшение наступило лишь в отдельных 
колхозах. В районе было убрано за пяти
дневку 1.077 гектаров. Это при наличии 
32 комбайнов и 33 простейших машин.

Дело в том, что, сделав реальные рас
четы и наметив меры по усилению убор
ки, руководители МТС и председатели 
большинства колхозов мало приложили 
усилий к  тому, чтобы осуществить их, 
обеспечить бесперебойную работу каждого 
комбайнового агрегата днем и ночью. 
Комбайнами убирают в среднем по 180—  
200 гектаров в день. Это значит, что 
уборочные агрегаты работают с половин
ной нагрузкой. Простои техники не 
уменьшились. В ряде колхозов комбайны 
работают с 9 часов утра и до 6 часов 
вечера, простаивают из-за поломок по не
сколько дней.

Эти факты хорошо известны директору 
Чажемтовекой МТС тов. Широколобову, 
но он проявляет к  ним удивительное 
спокойствие. Вот один из примеров.

...Утром 10 сентября комбайнер Н. У. 
Косолапов, работающий в колхозе имени 
Мичурина, обнаружил поломку в машине 
н немедленно сообщил в МТС, чтобы вы
звали передвижную ремонтную мастер
скую. Но напрасно он в течение дня 
ждал «скорой помощи». Никто не реаги
ровал на его просьбу. К вечеру он сам 
приехал в МТС. В ремонтных мастерских 
не оказалось дежурных рабочих. Тогда 
комбайнер обратился к  директору.

Комбайнер объяснил причину своего по
явления и попросил быстрее выполнить 
его заказ, чтобы к  ночи вернуться в по- 

■ ле.
—  Хорошо, позови сюда механика по 

сельхозмашинам, —  сказал тов. Широко
лобое.

Через 10 минут Косолапов вернулся и 
сообщил, что механика нет дома. Тогда 
директор послал его за рабочим, который 
может исправить деталь, но тот отказал
ся идти в мастерскую. Затем Косолапов 
сбегал за вторым, за третьим рабочим, но 
ни один из них не согласился сделать 
нужный ремонт. Так, в течение полутора 
часов комбайнер выполнял роль посыль
ного. И, несмотря на все его старания, 
ничего не добился. Никто в MTG палец о 
палец не ударил, чтобы быстрее пустить 
остановившийся комбайн. В итоге: ре
монт, на который потребовалось затра
тить два часа, затянулся на два дня. За 
потерянное время он мог убрать по мень
шей мере 30 гектаров хлебов.

Это не единичный елучай. Из-за поло
мок, отсутствия сворой технической помо
щи в эти дни простаивают комбайны 
тт. Авласенко, Штангауэра, Анисимова, 
Терентьева и многих других.

В МТС заведены странные порядки. 
Случись вечером поломка, ночью ее ис
править нельзя. В ремонтных мастерских 
нет дежурных рабочих и механиков. Пос

ле 6 часов вечера на территории МТС ни
кого не бывает. Может быть, потому, что 
работники МТС подолгу находятся в кол
хозах? Такой привычки у них тоже нет. 
Многие из них просто отсиживаются до
ма. Пример тому показывает сам тов. Ши- 
роколобов. Последний раз он был в колхо
зе имени Мичурина, который находится 
рядом с МТС, в конце второй декады ав
густа.

Руководители МТС требуют от предсе
дателей колхозов включить в работу вее 
простейшие уборочные машины, сами же 
давно прекратили раздельную уборку хле
бов. Тремя лафетными жатками убрано 
лишь 160 гектаров, и сейчас они постав
лены на прикол. Главный агроном МТС 
тов. Кутепов считает, что пора двух
фазной уборки миновала и что сейчас ус
пех дела решает, мол, только прямое ком- 
байнирование. Никто в районе не укажет 
тов. Кутепову на его неправильное мне
ние.

Сейчас в колхозах района проходит де
кадник по завершению уборки урожая и 
хлебозаготовок. Поставлена задача: до 20 
сентября закончить хлебоуборку и вывоз
ку  зерна государству. На корню стоит 
еще 3.500 гектаров хлеба, а обязательст
во по хлебосдаче выполнено лишь на 
47,9 процента.

Многие председатели колхозов оправды
вают это плохой погодой: подводит, мол, 
«небесная канцелярия». Под этим пред
логом они пытаются оттянуть срок окон
чания уборки до 25— 28 сентября. Так 
настроены председатель колхоза имени 
Фрунзе тов. Бабин, председатель колхоза 
имени Мичурина тов. Повышев, председа
тель колхоза имени Ленина тов. Чагин.

Хотя погода стоит плохая, тем не ме
нее передовые колхозы района «Искра 
Ильича», имени Сталина завершают 
уборку урожая. Комбайнеры тт. Ко
солапов, Поданева, Лукьянова работают 
днем и ночью. Правления много уделяют 
внимания работе комбайнов, простейших 
уборочных машин, организуют косовицу 
круглосуточно.

Эти факты свидетельствуют о том, что 
дело не в погоде, а в организации работ.

Низкие темпы уборки, естественно, 
сдерживают хлебосдачу. Колхозы района 
ежедневно едают в среднем 900 центне
ров зерна. Это пятая часть того, что они 
должны сдавать государству. Далеко не 
все колхозы каждый день участвуют в 
хлебосдаче. К таким относятся колхозы 
имени Сталина, «За коммунизм», имени 
Молотова, имени Мичурина, имени 
XX партеъезда. Колхоз имени Ленина, по 
сути дела, еще не приступал к  хлебоза
готовкам.

Крайне плохо используются сушилки. 
Во многих колхозах они ночью не ра
ботают. На токах скапливается много 
зерна. Только в колхозе имени Фрунзе 
на токах лежит около 2 тысяч центнеров 
хлеба. В колхозе имени Мичурина 
имеется 3 сушилки, которые позволяют 
готовить к  вывозке каждые сутки 300 
центнеров зерна. И, несмотря на это, 
председатель колхоза тов. Повышев обе
щает сдавать в пятидневку 1.100 цент
неров вместо 1.500. Кстати сказать, он и 
обещания не выполняет.

Все эти факты свидетельствуют о 
том, что Колпашевский район имеет ог
ромные резервы внутри МТС, каждого 
колхоза для того, чтобы выполнить в 
срок поставленную перед ним задачу.

Большую помощь колхозникам оказыва
ют горожане. На передовую линию хлеб
ного фронта пошли из города сотни рабо
чих и служащих, учащихся, работают де
сятки автомашин. Но все эти резервы и 
возможности используются крайне плохо.

Б. НЕМЦОВСКИЙ.
(Наш соб. корр.).

На всех механизированных мастерских 
участках комбината «Томлес» около года 
тому назад были созданы комплексные
бригады. Многие из них работают по ци
кличному графику. Такая организация 
труда дает согласованность в объемах ра
бот по отдельным операциям. При этом 
приемка выполненных комплексной
бригадой работ производится в леспромхо
зах или от каждого человека отдельно, 
или от бригады в целом по конечной фа
зе.

Опыт показал, что когда лесозаготови
тели закреплены за определенной опера
цией, а итоги ее замеряются для каждого 
рабочего, то комплексная бригада сущест
вует только формально и виутрисменные 
простои не устраняются. При таком по
рядке мастер не может переводить рабоче
го с одной работы на другую, так как 
это намного усложнит учет выполненной 
работы.

Точное комплектование бригады по 
операциям также не ликвидирует вну- 
трисменные простои рабочих, так как 
неоднородность лесонасаждения, различ
ное расстояние подвозки мешают этому. В 
течение смены на разделочную эстакаду 
поступает то мелкий, то крупный лес, то 
с большей, то с малой сучковатостью, и 
поэтому на раскряжевку, обрубку и шта
белевку затрачивается различное время.

Чтобы ликвидировать в комплексных 
бригадах виутрисменные простои, в Крас
ноярском, Тимирязевском и Колпашевском 
леспромхозах на верхних и нижних скла
дах приемку выполненных работ стали 
производить по конечной фазе —  штабе
левке. Заработок между членами бригады 
теперь распределяется или поровну с со
гласия всех членов бригады, или пропор
ционально присвоенным тарифным став
кам. Такой порядок позволил членам 
бригады во время смены свободно пере
ходить с одной операции на другую. 
Внутрисменных простоев не стало.

Расскажем, как организовано дело в 
комплексных бригадах Колпашевского 
леспромхоза.

Мастерский участок старшего мастера 
тов. Старикова на Пиковском лесозагото-

ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ— ВСЕМ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЯМ
Цикличному методу— дорогу в лесосеки

Практика показывает, что наи
более производительным способом 
заготовки и вывозки леса являет
ся цикличный. В тех леспромхо
зах, где этот метод освоили, на
пример, Тимирязевском, Колпа
шевском, Красноярском, там по
вышается производительность тру
да, успешно выполняется задание 
по вывозке леса. Цикличный ме
тод позволяет организовать дело 
на всех звеньях работ от валки до 
штабелевки в одном темпе, ликви
дирует виутрисменные простои, 
неорганизованность, неразбериху, 
помогает успешно выполнить план.

Наиболее совершенной органи
зацией дела является такая, когда 
цикл выполняет одна комплексная 
бригада. Сегодня мы публикуем 
корреспонденцию с описанием 
опыта комплексных бригад Колпа
шевского леспромхоза. В этом 
опыте много поучительного. Рас
пространить его на все лесозаго
товительные участки — неотлож
ная задача.

Сейчас по цикличному методу 
организуют лесозаготовки далеко

вительном пункте этого леспромхоза на
чал приемку работ по конечной фазе в 
мае этого года. Участок работает в сос
новых насаждениях со средним объемом 
хлыстов 0,25 кубометра и запасом 
80— 100 кубометров на гектаре. Имея 
два трактора ЕТ-12, коллектив участка 
в две смены должен дать за сутки 
160 кубометров. В обеих сменах работает 
по комплексной бригаде.

Раньше комплексная бригада имела на 
валке 2 человека, на обрубке и дообруб- 
ке —  6, на трелевке —  4, на раскря
жевке —  2 и на сортировке-штабелевке 
—  5 человек, а всего 19, в двух брига
дах *—  38. С переходом на новую орга
низацию труда с первых же дней выяс
нилось, что бригаду можно унотьмаса.

не во всех леспромхозах комби
ната «Томлес». По старинке рабо
тают в Каргасокском, Тегульдет- 
ском, Средне-Чулымском леспром
хозах. А руководители комбината 
«Томлес» и работники его произ
водственно-технического отдела не 
требуют от директоров этих лес
промхозов внедрения новой орга
низации производства и не помо
гают нм. Уместно спросить инже
неров комбината «Томлес», когда 
же цикличный метод станет ос
новным на всех предприятиях 
комбината, а комплексные брига
ды будут работать слаженно, сда
вая работу по конечной фазе про
изводства — штабелевке?

Проявляют равнодушие к цик
личному методу, к новой органи
зации труда в лесосеках и пар
тийные организации ряда леспром
хозов и некоторые райкомы 
КПСС. Кому-кому, а им следует 
настойчиво и оперативно внедрять 
прогрессивную организацию труда 
в лесосеках, контролировать хо
зяйственников в этом важном де
ле.

Сейчас в комплексной бригаде на валке 
—  2 человека, на трелевке —  4, на об
рубке, раскряжевке и сортировке-штабе
левке —  10, а всего —  16 человек. Та
ким образом, в двух бригадах сокращено 
6 человек.

Работа в бригаде организована так. Ра
бочих в лесосеку доставляют на автома
шине. Приехав, трактористы с прицепщи
ками осматривают и заводят тракторы, 
эдектропильщик с помощником подготав
ливают место для валки, остальные рабо
чие обрубают сучья в лесосеке или, если 
запас обрубленных хлыстов достаточный, 
производят сбор еучьев на пасеке, с ко
торой вчера стрелевали лес. Этим они за
нимаются до прихода тракторов первым 
рейсом на раздшочную эстакаду.

После этого 7— 8 человек переходят 
из леса на эстакаду, а 2— 3 остаются об
рубать сучья. Разметчик и раскряжевщик 
разделывают хлысты, остальные обрубают 
сучья. Как только часть хлыстов разде
лана на сортименты и сучья обрублены 
заподлицо, несколько рабочих начинают 
развозить бревна по узкоколейному пути 
и укладывают их в штабели. Раскряжев
щик и разметчик, закончив разделку ос
тальных хлыстов, идут на обрубку или 
на штабелевку. В течение смены бывают 
такие моменты, когда все рабочие верх
него склада производят только сортиров
ку  п штабелевку леса.

Работа по-новому значительно повыси
ла производительность труда. В августе 
подвезено 4.180 кубометров древесины. 
Месячное задание выполнено на 180 
кубометров, комплексная выработка на 
рабочего составила 4,5 кубометра в день 
при задании 3,8 кубометра. Производи
тельность труда выросла на 20 процен
тов.

По примеру мастерского участка тов. 
Старикова по-новому организовали труд 
мастерские участки тт. Коновалова и 
Валегура на Песчанинском лесопункте 
Колпашевского леспромхоза. При этом 
коллектив мастерского участка тов. Ва
легура, который работает только в одну 
смену, внес в организацию труда еще од
но ценное дополнение. Па этом участке 
сократили прицепщиков на тракторах, 
тракторист работает один. Хлысты при
цепляют обрубщики сучьев, а отцепку 
хлыстов —  рабочие разделочной эстака
ды. В результате тракторы в лесу и га 
верхнем складе не простаивают, и произ
водительность их в смену достигает 60 
кубометров при норме 36 кубометров.

Дальнейшее улучшение и широкое вне
дрение опыта колпашевсгих лесозаготови
телей по организации работ в комплекс
ных бригадах на всех мастерских участ
ках и нижних складах позволит значи
тельно повысить щ;эизводитеяьность тру
да на лесозаготовках.

3. КАМИНСКИЙ.
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К о л х о з  в ы п о л н и л  о б я з а т е л ь с т в о

Убирать и сдавать хлеб государству так, как колхоз „Победа11, Кожевннковского района

Д о б р а я  о с е н Ь
* щ ф у  м к

Председатель колхо
за «Победа» Г. И. Ба
ранов подает шоферу 
Отто Крнвенсу наклад 
ную на 30 центнеров 
зерна. Машина уходи! 
в не совсем обычный 
рейс, она повезет на 
Вороновскнй пунк 
«Заготзерно» послед 
пне тонны хлеба в сче! 
обязательства перед |К |§  
государством. Следую- | | | | |  
щнй рейс будет сверх- pfeSH  
плаповым—

Сейчас сельхозар- Ь  
гель продолжает еда- щ 
вать зерно на хлебоза- | |  
готовнтсльный пункт Ц 
сверх плана.

i '  * :  Ш  '

Подводя предварительные итоги ны
нешней уборочной кампании, хочется от
метить некоторые ее особенности. У меня 
хранится номер газеты «Красное Знамя», 
датированный гем же числом, что и вче
рашний,— 18 сентября, но относящийся 
к  1954 году. В этом номере вся третья 
страница была посвящена опыту уборки 
и хлебосдачи в нашем колхозе. Многое 
изменилось в колхозе с тех пор. В своей 
статье я тогда называл, например, такие 
цифры: «Всего к  15 сентября колхоз вы
вез на заготовительный пункт более
4.000 центнеров хлеба». Нынче на ту 
же дату мы сдали государству более
10.000 центнеров. Интересно сравнить и 
другие цифры. Два года назад в колхозе 
работали на косовице 7 комбайнов, тогда 
как нынче со значительно большим за
данием и в более сжатые сроки справи
лись 5 машин.

Успех достигнут за счет более эконом
ного использования техники, более чет
кой, чем прежде, организации работ, зна
чительно окрепшей дисциплины и повы
шающейся с каждым годом ответственно
сти колхозников и механизаторов за свой 
труд.

Урожай мы вырастили отличный. В 
среднем получаем по 17 центнеров зерна 
с гектара, а пшеницы —  по 20 центне
ров.

—  Добрая, щедрая нынче осень, —  
говорят колхозники.

В колхозе две полеводческих бригады. 
На полях первой бригады работали два 
комбайна —  «С-6» Александра Воронова 
и самоходный— Альберта Калвинса. Во 
второй полеводческой бригаде убирали хлеб 
И. Пахомов и Е. Сечен на самоходных 
комбайнах и И. Филиппин— на «Коммуна
ре». За комбайнами А. Калвинса и И. Па
хомова мы закрепили две колхозные ав
томашины, высвободив для обслуживания 
остальных комбайнов достаточное коли
чество подвод. Остальные 5 автомашин 
—  2 колхозных и 3 из Кожевниковской 
автороты— возили хлеб на пункт «Загот- 
веряо».

Наученные опытом прошлых лет, мы 
еаранее позаботились о строительстве

крытых токов. Пх у  нас шесть, не счи
тая центрального, где расположена су
шилка «ВИСХОМ». В первые недели 
уборки она работала круглосуточно, пропу
ская за 24 часа по 400 центнеров зерна. 
Это позволило нам уже сейчас засыпать 
в зернохранилище полностью семена пше
ницы, доведенные до кондицпи, —  поло
вину необходимого количества семян и 
своевременно рассчитаться с государством. 
По плану мы должны были вывезти на 
пункт «Заготзерно» 5,5 тысячи центнеров 
хлеба, колхозники обязались дать госу
дарству в два раза больше —  11.400 
центнеров. Свое обязательство они с че
стью выполнили.

В своем прошлом выступлении в газете 
я умолчал о таких работах, как вспаш
ка зяби,— напахано ее было очень мало, 
не упомянул и о животноводстве —  оно 
находилось тогда в запущенном состоя
нии. Умолчал обо всем этом неумышлен
но —  просто голова была занята одним: 
уборкой и хлебосдачей. Сегодня же 
пользуюсь случаем сообщить читателям 
«Красного Знамени», что, несмотря на то, 
что все основные силы брошены на 
борьбу за хлеб, колхоз жйвет полнокров
ной всесторонней жизнью. Технические 
культуры убраны полностью. Завершается 
вспашка зябп. Работники животноводства 
успешно борются за повышение продук
тивности общественного скота. В соревно
вании сельхозартелей области мы за
нимаем первое место. Недавно доярка Ал- 
ма Кривенс одержала победу над Эрной 
Мяссо, из колхоза «Северное сияние», 
Бакчарского района, упорно державшей с 
начала года первенство в областном со
ревновании доярок.

Работники животноводства полны ре
шимости закрепить эту победу. Сейчас 
помимо своей основной работы они уби
рают урожай с прифермского участка, 
где картофель дает по 90 центнеров с 
гектара. На каждую корову заложено уже 
по 8 тонн силоса. Силосование продол
жается.

Два года назад мы только мечтали о 
таких животноводческих помещениях, ка-

З А С Л У Ж Е Н Н А Я  П О Б Е Д А

Нам, комбайнерам, выпала высокая 
честь трудиться на передовой линии борь
бы за хлеб. На днях дирекция Воронов- 
ской МТС вручила коллективу нашего 
агрегата красный переходящий флажок. 
Достался он нам нелегко.

Нынешняя осень началась с дождей и 
кончается дождями. А обязательство у 
нас не маленькое —  убрать за сезон не 
менее 600 гектаров.

Многолетний опыт подсказал мне, что 
необходимо произвести кое-какие усовер
шенствования в машине. Я их сделал. 
Вместо деревянных пиккеров поставлены 
железные битеры, которые улучшили 
протрясание зерна. Главный лопастной 
битер заменен граненым. Для удобства 
укорочены рама копнителя соломы и ба
лансиры хедера. На 40 сантиметров при
бавлен ветровой щит хедера, поднята пер
вая очистка. Введены и еще кое-какие, 
казалось бы, мелкие, но в практике важ
ные новшества. Чтобы при работе ком
байна копнильщикам соломы не попадала 
в глаза пыль, на соломокопнителе по
ставлен предохранительный фартук в ви
де чехла из обыкновенной мешковины. 
Приспособлен к  комбайну у нас и бачок е 
питьевой водой.

Наш комбайн «Сталинец-6» —  не но
вая, но достаточно хорошая машина. 
Если умело привести ее в действие, она 
может показать чудеса. Главное-то ведь 
не в машине, а в людях, работающих на

ней. Коллектив агрегата подобрался от
личный. Помощник у меня новый: оба
прежних ушли учиться. Я, признаться, 
немного беспокоился, как справится со 
своими обязанностями этот молодой, толь
ко что пришедший из армии парень. Но 
Юрий Войнов в короткий срок освоил но
вое дело. Сейчас он может самостоятель
но вести машину и может в любое вре
мя подменить меня на полосе.

Отлично трудятся трактористы Ана
толий Мезенцев и ЭваЛьд Бауманне, 
на соломокопнителе студенты Томского 
политехнического института Анатолий 
Анищенко и Юрий Чуркин, на отгрузке 
зерна —  колхозницы Валентина Чернова 
и Зина Берзина, возчики Николай 
Краснослободцев, Игнат Федосов и Сергей 
Куляшов. Горючее вода и пища достав
ляются к  агрегату вовремя и в нужном 
количестве. Разгрузка бункера комбайна 
производится на ходу.

Работаем мы почта всегда круглосу
точно. Часы, положенные для заправки и 
профилактики, используем сполна. В ре
зультате среднесуточная производитель
ность комбайна выразилась за период 
уборки в 15— 20 гектарах. Это в полто
ра— два раза превышает норму. На на
шем счету уже более 400 гектаров пло
щади, убранной в колхозе «Победа».

А. ВОРОНОВ, 
комбайнер Вороновской МТС.

Щ И  
шШШй

Ш Ш тщ т

ОБЕД Н А ПОЛОСЕ. В агрегате Александра Воронова. Слева — комбай
нер А . Вороша,

кие имеются у  нас сейчас, —  электрифи
цированные, оснащенные электродоильны
ми агрегатами и автопоилками.

Что помогло нам комплексно вести хо
зяйство в горячие дни уборки? Во-пер
вых, четкое планирование работ. Рабо
чий план уборки был принят на заседа- 

' нии правления, обсужден на общем соб- 
1 ранни артели. С ним был хорошо знаком 

каждый колхозник. Во-вторых, правиль
ная расстановка сил. Каждый член прав
ления отвечает у нас за определенное 
звено хозяйства: заместитель председа
теля I .  Чернов —  за культурную работу 
и проверку правильности учета, агроном 
А. Брамбис —  за качество уборки, за се
мена, за вспапгку зяби, С. Мухин —  за 
животноводство и т. д. На решающих 
участках трудятся артельные коммуни
сты: К. Ромашов заведует централь
ной сушилкой, шофер Н. Акулов от
возит зерно от комбайна В. Пахомова, 
М. Казанцев занимается дальнейшей 
электрификацией колхоза, В. Акулов ру
ководит складским хозяйством.

И третье, что помогает нам успешно 
выполнять свои обязательства перед госу
дарством, —  это трудовой энтузиазм еа- 
ыих колхозников, охваченных единым 
стремлением дать стране как можно боль
ше продуктов сельского хозяйства. В кол
хозе в это горячее время не было «важ
ных» и «неважных» профессий, «перво
степенных» и «второстепенных» участ
ков. Каждый чувствовал ответственность 
за ход уборки по колхозу, душой болел за 
артельное дело. Ведь если бы водители 
автомашин Николай Акулов и комсомо
лец Николай Шаховцев, отвозившие зер
но от комбайнов, или возчики зерна на 
лошадях братья Игнат и Ефим Федосовы, 
Николай Краснослободцев и Василий Фе
досов трудились менее производительно, 
разве смогли бы мы вовремя завершить 
уборку? Немалый вклад в успешное про
ведение кампании внесли и сушильщики 
Константин Ромашов и Валентин Дурнев, 
и заведующий током Фрол Вербицкий, и 
отлично поработавший в первые дни на 
лафетной жатке Петр Андреев, и весов
щики Айна Яукулис и Иван Балахонов, 
и поварихи Александра Чернова и Алек
сандра Гальцева. Отдельно хочется ска
зать о нашем артельном механике Павле 
Баумане, обеспечившем на период убо
рочной кампании бесперебойную работу 
машин и механизмов.

Сейчас, когда не за горами конец 
сельскохозяйственного года, мы можем с 
уверенностью назвать людей, которыми 
наш колхоз может по праву гордиться, 
которые в любое время и на любой рабо
те впереди. К таким людям относится 
наш лучший шофер Отто Кривенс, во 
время уборки круглые сутки, почти без 
отдыха, отвозивший зерно на заготови
тельный пункт. Замечательно трудятся 
в течение всего года мать Отто —  наша 
лучшая доярка Алма Кривенс и его отец 
Отто Кривеяс-старший, работающий 
на пилораме: новые животноводческие 
помещения, зернохранилища построены 
при его активном участии.

С первых дней уборки в колхозе орга
низовано межбригадное соревнование, в 
котором первенство децжит бригада № 2- 
(бригадир Михаил Васильевич Лесин). 
Этой бригаде присуждено переходящее 
красное знамя колхоза и сельсовета.

Соревнование было бы более действен
ным, если бы в колхозе лучше была по
ставлена агитационно-массовая и куль
турно-просветительная работа. А между 
тем, на этом участке за два года не про
изошло заметных сдвигов.

В нынешнем году мы планируем полу
чить только от зернового хозяйства более 
полумиллиона рублей дохода. Это почти 

i в два раза превысит весь доход, получен- 
' ный колхозом в 1954 году.

Г. БАРАНОВ, 
председатель колхоза «Победа», 

Ножевниновского района.

Н А  П Е Р Е Д Н Е !  
К Р А Е

В нашей тракторной бригаде, работаю
щей на полях полеводческой бригады 
№ 2 колхоза «Победа», 3 комбайна —  
2 самоходных, «Коммунар» и 5 тракто
ров. Кое-кто из колхозников и механиза
торов сомневался: справятся ли 3 ком
байна со всей нагрузкой? Ведь в преды
дущие годы ту же, и даже меньшую 
площадь убирало большее число комбай
нов.

Иные даже предсказывали: первенства 
не удержите.

А тут еще выяснилось, что недавно 
переведенный с «Коммунара» на С-4 Се
чен не оправдал наших надежд —  маши
ну знает неважно и после первых же 
трудностей опустил руки. Мало того, ди
рекция Вороновской МТС совершенно не
ожиданно перевела «Коммунар» тов. Фи- 
люшина на 12 дней в колхоз имени Бул
ганина. И все же, несмотря на это, тем
пы косовицы из пятидневки в пятиднев
ку  росли благодаря самоотверженной ра
боте 2-х агрегатов и  особенно агрегата 
тов. Пахомова.

У Ивана Пахомова есть замечательная 
черта —  постоянное стремление к совер- 
шенствованшо своего мастерства. За 6 лет 
работы в МТС он вырос в настоящего 
мастера комбайновой уборки. Если два 
года назад Пахомов, считавшийся уже 
тогда передовым комбайнером, к  15 сен
тября убрал 125 гектаров зерновых и 
намолотил 2.200 центнеров хлеба, то ны
нешней осенью к  середине сентября на 
его счету было около 400 гектаров убран
ной площади и 7.500 центнеров намоло
ченного хлеба. Кроме того, Иван Пахо
мов —  отличный организатор, и слажен
ной работе всего коллектива его агрегата 
может позавидовать любой комбайнер. Они 
трудились на совесть — и днем и ночью,

К  © д г х о з я о ®  с ж а с ж б ©
Пожалуй, ни в одно из времен года на полях, на то

ках, на станах колхоза не встретишь столько молодежи, 
как в осеннюю пору. 77 студентов Томского политехни
ческого института приехали сюда помочь колхозникам 
убрать обильный урожай.

У большинства — позади недавние волнения первых 
встреч с институтом, вступительные экзамены; многие 
впервые участвуют в сельскохозяйственных работах. Но 
среди 77 оказались н настоящие умельцы. Так, Юрий 
Поэтов в несколько дней отлично овладел специаль
ностью моториста на току, вскоре ту же работу освоил и 
студент Кулаков. А у первокурсниц Жени Литвиновой и 
Люси Алексеевой (см. первый снимок) проявились на
стоящие поварские способности, хотя раньше им едва ли 
приходилось варить в ведре, подвешенном над костром, 
накрывать стол по 10 раз в сутки и минимум на 20 пер
сон. Обед, приготовленный девушками, нравится н кол
хозникам, н студентам.

Анатолия Анищенко и Юрия Чуркина направили на 
соломокопнитель к одному из передовых комбайнеров 
Вороновской МТС Александру Воронову. Тут только по
ворачивайся! Но, пожалуй, труднее всего оказалось груз
чикам. Заранее условились; больше 15 минут машина 
стоять на току не должна, а лучше, если и 10 не про
стоит. Чтобы не ударить в грязь лицом перед колхозни
ками, приходится энергично ору
довать лопатой и Смело браться 
за тяжелые мешки.

— Поспевай, ребята! — кричит 
своим новым друзьям, молодым 
колхозникам Анатолию Киселеву 
и Карлу Бауману, студент Виктор 
Тарасов во время погрузки маши
ны Отто Кривенса, отправляющей
ся в очередной рейс.

Соревнование продолжается

После смены Фая Кузнецова, 
Люся Трапезникова и Юрий Поэ
тов принимаются за выпуск оче
редного номера боевого листка 
(см. второй снимок).

Колхозное спасибо — достой
ная награда студентам за их труд.

8—10 рейсов вместо 6
Меня часто спрашивают: как я успе

ваю за сутки делать по 8— 10 рейсов 
вместо 6 по плану. Ничего в этом особен
ного’ нет. Прежде чем выехать в рейс, 
тщательно проверяю состояние машины. 
И, как правило, машина работает всегда 
бесперебойно, без остановок.

Грузчики Анатолий Киселев, Карл Бау
ман, Виктор Тарасов, Юрий Ухов тоже 
стремятся как можно быстрее сдать хлеб 
государству. Обычно машину загружаем 
за 10— 15 минут, а на разгрузку време
ни тратим еще меньше.

Работать нередко приходится круглые 
сутки, т  сейчас не время считаться с 
отдыхом. С начала уборки урожая отвез 
на заготовительный пункт более 30 ты
сяч пудов зерна.

Так же трудятся и другие шоферы на
шего колхоза. Всех нас объединяет одно 
стремление: быстрее убрать урожай, вне
сти свой достойный вклад в сибирский 
миллиард пудов.

Отто КРИВЕНС, 
шофер.

при любой погоде.
Хорошо поработал и тов. Филгапгин. 

Это один из самых старых комбайнеров 
станции. На своем комбайне тов. Филю- 
шин работает уже более 10 лет. Молодым 
комбайнерам стоит поучиться у него бе
режливому ,* хозяйскому отношению к тех
нике.

Почти одновременно с косовицей 
заканчиваем вспашку зяби, и эта 
победа радует нас не меньше, чем первая. 
Дело в том, что в предыдущие годы мы, 
как ни старались, не успевали напахать 
зяби под весь яровой клин. Зато яровые 
посевы 1957 года— 500 гектаров— будут 
полностью обеспечены зябью.

Что помогло нам одержать эту победу? 
Во-первых, полая техника. В нынешнем 
году вместо 2-х старых «НАТИ» бригада 
получила 2 новых «ДТ-54». Эти две ма
шины работали только на вспашке зяби; 
СХТЗ-НАТИ днем транспортировал ком
байн тов. Филюшина, а ночью был занят 
на лущении стерни; два колесных трак
тора высвободились для сопутствующих 
работ.

В горячие дни уборки и вспашки зяби, 
требующие от механизаторов напряжения 
всех сил, диву даешься, как быстро ра
стут люди! Взять хотя бы Алексея Пахо
мова, брата нашего лучшего комбайнера. 
Я помню, как в прошлом году он пришел 
из армии. До военной службы он успел 
немного поработать на колесном тракторе, 
и сейчас тттш виде только что прибывших 
в МТС «ДТ-54» глаза у  парня разгоре
лись. Ходит вокруг машин, смотрит, инте
ресуется, расспрашивает. Я тогда еще 
работал трактористом, и мне посчастливи
лось получить новенький «дизель».

—  Не побоишься взять в напарники 
Пахомова? —  спросил меня главный ин
женер МТС И. М. Нарожный. .

Пытливость парня подкупила меня, и 
я согласился. Вначале пришлось помогать 
ему, отвечать на его многочисленные во
просы. Время показало, что мы не ошиб
лись в Пахомове. Сейчас это лучший

В соревновании полеводческих бригад 
колхоза наша бригада № 2 прочно удер
живает первенство. Приятно сознавать, 
что есть здесь доля и моего труда, как 
руководителя бригады. Но главное даже 
не в руководстве, а в том, что с большой 
охотой стали трудиться люди в артельном 
хозяйстве.

Е уборочной кампании мы етали гото
виться еще с весны: составили рабочий 
план, укомплектовали комбайновые агре
гаты, наладили сушильное хозяйство. На 
территории нашей бригады оборудовали 
два крытых тока. На одном работают два 
клейтона, на другом —  веялка и зерно
очистительный агрегат ОС-1. Сюда посту
пал хлеб от трех комбайнов, и здесь зерно 
проходило предварительную подработку. 
В погожие дни машины везли отсюда 
хлеб прямо на пункт «Заготзерно», а в 
дождь, когда зерно с полей поступало 
влажным, —  на нашу центральную су
шилку.

В такие дни заведующий сушилкой 
коммунист Константин Ромашов круглые 
сутки на ногах. Сушильное хозяйство у 
него всегда в полном порядке. Оно со
стоит из сушилки «ВИСХОМ» с приспо
собленными к  ней механической переда
чей, двумя клейтонами и веялкой. В 
большом деревянном помещении зерно 
проходит через 3 операции —  очистку, 
сушку и еще одну окончательную очист
ку. Таким образом, все процессы по очи
стке и сушке зерна здесь механизирова
ны.

Много труда, смекалки, изобретатель
ности вложили колхозники в свою су
шилку, значительно изменив и усовер
шенствовав заводскую конструкцию. До
статочно сказать, что агрегат оснащен 
дополнительным комплектом труб с «са- 
мотасами». Это позволяет, регулируя по
ток зерна с помощью заслонок, слишком

сырой хлеб пропускать через сушилку 
вторично, непрерывно сушить зерно раз
личных сортов.

Все эти усовершенствования позволили 
значительно сэкономить затраты рабочей 
силы. До механизации основных процес
сов здесь трудилось более 30 человек, 
поднимая наверх по крутой лестнице тя
желые мешки с зерном. Теперь агрегат 
обслуживается пятью —  шестью колхоз
ницами, подгребающими зерно к  сушилке 
и увязывающими его в мешки.

Нынешней осенью здесь постоянно тру
дились колхозницы Е. Литвинова, А. Ки
селева, В. Чернова, Л. Суходоллна, 
М. Корнева, М. Мужецкая.

Колхозники по праву гордятся своей 
сушилкой. Ее суточная производитель
ность доведена до 400 центнеров зерна.

Отличная работа сушильного хозяйства 
позволила нам своевременно и полностью 
засыпать около 700 центнеров семян вы
сокой кондиции под урожай будущего 
года.

Всю работу мы строим в тесном содру
жестве с механизаторами тракторной 
бригады Александра Оуходолина из Воро
новской МТС. Механизаторы потрудились 
на совесть: не только досрочно скосили 
хлеб, но и напахали зяби под весь яровой 
клин.

На стене столовой центрального тока, 
рядом с боевым листком, ежедневно вы
вешивается сводка о ходе соревнования 
нашей бригады1 с полеводческой бригадой 
М  1. Ня один из колхозников не прой
дет мимо этой сводки, не прочитав ее. 
До конца сельскохозяйственного года у 
нас еще немало дел, но настроение у лю
дей хорошее, трудовое.

—  Знамя не уступим, —  твердо заяв
ляют они.

М. ЛЕСИН,
бригадир 2-й полеводческой бригады.
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КОРОТКАЯ ВСТРЕЧА. Бригадир полеводческой бригады М. Лесин (слева) 

и бригадир тракторной бригады А. Суходолин (справа). Фото К. Юргина.

тракторист в бригаде. Перевыполнять 
сменное задание на вспашке зяби стало 

j его правилом. А это при наших неболь- 
: ших, неровной конфигурации массивах 
не так-то легко. С начала года он имеет 
920 гектаров в переводе на мягкую па- 

] хоту при экономии 15 центнеров горю- 
! чего.
| Большой производственный рост за по- 
! следний год можно наблюдать и у других 
механизаторов бригады. Казалось, давно 
ли видел их прицепщиками, учениками, 
потом робкими новичками на «Универса
ле», а сейчас глядишь —  стали квали
фицированными работниками. Это можно 
сказать о напарнике Пахомова Генна
дии Мордасове, Альберте Бегулько. 
Есть у нас в бригаде и отличные 
прицепщики —  Николай Рыбаков и 
Георгий Киселев. Они. несомненно, в 
ближайшее время сами сядут за руль 
трактора. Сам я еще недавно был рядо
вым трактористом, а с начала нынешне
го года меня выдвинули руководить 
бригадой. И скажу откровенно, без помо
щи и поддержки товарищей мне бы не 
справиться. Эта помощь выражается в 
точном и своевременном выполнении мо
их указаний, в дисциплинированности. 
Много дельных советов дает мне мой за
меститель тов. Ромашов.

| Внимательно следим за соблюдением 
: техуходов. Надо сказать, что в этом от- 
! ношении наши механизаторы —  народ 
| умелый и аккуратный. Текущий ремонт,
: который мы проводили перед началом 
I уборки урожая, рассчитанный на 110 ча- 
! сов, закончили в двое суток. О качестве 
ремонта говорят факты; за уборочную

кампанию ни одной поломки. Это 
тем более важно, что на передвижную
мастерскую МТС надежды, к  сожалению, 
мало. Помню, как зимой эта новая, осна
щенная всем необходимым машина при
была на станцию. На полях же весной 
она появилась уже без всякого оборудова
ния. «Даже молотка нет», —  смеются 
механизаторы. Говорят, что на несколько 
зимних месяцев руководство МТС превра
тило «летучку» в... пассажирский авто
бус, курсировавший по трассе Ворон»- 

' во —  Томск. Это. может быть, и непло- 
; хо, но сейчас на полях мы предпочли бы 

видеть хорошую мастерскую, а не авто
бус.

Уборку урожая и вспашку зяби мы за
кончили, но впереди до конца года еще 

, немало дел. И одно такое дело, новое для 
нас, ожидает бригаду в самые ближайшие 

j дни. Колхозники сельхозартели «Победа» 
j настойчиво борются за повышение про

дуктивности общественного скота и до
бились в этом немалых успехов. В эт а 
году мы решили заняться улучшением 
лугов, чтобы дать колхозу новые паст
бища.

Своего первого места в соревновании 
между тракторными бригадами Воронов
ской МТС мы не уступим! Годовой клан 
тракторных работ бригада уже в сентяб
ре выполнила на 102 процента, сэконо
мив около 35 центнеров горючего. Думает 
что к  концу года мы превысим свое зада
ние в полтора раза.

А. СУХОДОЛИН, 
бригадир тракторной бригады № 6 

Вороновской Ыи’С.
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Совещание по биологическим 
основам рыбного хозяйства

■
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На VIII Всекитайском съезде 
Коммунистической партии Китая

На снимке: проректор Томского университета В. А . Неге ль (крайний 
— ' беседует с группой участников совещания. (Слева направо):

(Москва), Н. Л. Гербильский
справа) - -----------  ----------------
Г. Д. Поляков (Москва), Н. И. Куличенко 
(Ленинград).

Фото В. Синяева. I
Вчера вечером в конференц-за

ле Томского университета имени 
В. В. Куйбышева открылось меж
вузовское совещание по биологи
ческим основам рыбного хозяй
ства. В совещании принимают 
участие научные работники мно
гих вузов и научно-исследователь
ских учреждений страны, а также 
практики рыбного хозяйства. Сре
ди прибывших на совещание на
учные работники Академии наук 
СССР — ученый секретарь ихтио
логической комиссии Н. И. Кули
ченко и Г. Д. Поляков, кандидаты 
биологических наук Р. И. Еюоти- 
на (Хабаровск), Г. М. Кривощеков 
(Новосибирск), научный сотрудник 
Байкальской лимнологической 
станции Е. А. Коряков, инженер 
объединения «Обьрыба» Г. В. Па- 
жинский и многие другие.

Ученые привезли с собой для 
показа материалы своих исследо
ваний. Так, доктор биологических 
наук из Ленинградского универси
тета Н. Л. Гербильский продемон
стрировал гистологические ’ микро
препараты, а работник того же 
университета, кандидат биологиче
ских наук Г. М. Персов привез 
живую молодь стерляди и гибри
дов стерляди и осетра.

Предполагается также показ 
кинофильма, заснятого во время 
экспериментальных работ.

Участники совещания в течение 
5 дней обсудят многие доклады 
по ряду важных проблем для раз
вития рыбного хозяйства страны.

В адрес совещания поступают 
многочисленные телеграммы. За 
подписью одного из ведущих зоо
логов страны академика Павлов

ского и члена-корреспондента АН 
СССР Никольского получена 
следующая телеграмма: «Ихтиоло
гическая комиссия Академии наук 
шлет участникам всесоюзного 
межвузовского совещания по био
логическим основам рыбного хо
зяйства горячий привет и пожела
ние успешной плодотворной рабо
ты».

Первое заседание совещания 
началось вступительным словом 
проректора по научной работе 
Томского университета В. А. Пе- 
геля. Затем с большим докладом 
о биологических основах рыбного 
хозяйства на внутренних водоемах 
выступил профессор Б. Г. Иоган- 
зен.

Выступление кандидата биоло
гических наук А. Н. Петкевича 
(Новосибирск) было посвящено 
рассмотрению вопросов шлюзова
ния и мелиорации пойменных во
доемов с целью повышения их 
рыбопродуктивности.

Доктор биологических наук 
Н. Л. Гербильский (Ленинград) 
остановился на вопросе об эколо- 
го-гистофизиологическом направ
лении в ихтиологических исследо
ваниях.

С докладом «Гидробионты—ре
зервуары инфекций человека» вы
ступил член-корреспондент Акаде
мии медицинских наук С. П. Кар
пов (Томск).

Начался оживленный обмен 
мнениями по вопросам, поднятым 
в докладах. Многие участники со
вещания познакомились с выстав
кой ихтиологической литературы, 
организованной в научной библио
теке Томского университета.

п а р т и й н а я  ж и з н ь

В П О И С К А Х  А Г И Т А Т О Р А
1— Кто у вас лучший агитатор?
На такой вопрос секретарь партийного 

бюро завода «Сибэлектромотор» тов. Ано
сов сказал:

— Член бюро тов. Чистяков отвечает 
за агитационно-массовую работу. У него 
списки агитаторов, планы, сведения о

4 проведенных беседах. Аркадий Ильич, 
кто у нас лучший агитатор?

Тов. Чистяков садится в кресло, заку
ривает и, наконец, произносит целую 
тираду.

— Агитаторов найдете в цехах, — го
ворит он назидательно, — они там, на 
рабочих местах, проводят беседы, а не в 
партийном бюро. Агитация существует по
стоянно. Не обязательно собирать целую 
группу людей и читать им вслух газету.

■ К примеру, взять меня. Я тоже агитатор. 
Ко мне обращаются рабочие с интересую
щими их вопросами. Я стараюсь им объ
яснить. Разве это не агитация? Инициа
тивный агитатор сам выбирает тему, под
готовится и, в удобное для себя время, 
проводит беседу.

— Не назовете ли вы фамилию ини
циативного агитатора, с которым можно 
было бы побеседовать?

— Идите в цехи, там много агитато
ров. — ответил Чистяков.

В обеденный перерыв мы посетили це
хи и отделы завода И нигде нам не уда
лось встретить агитатора. Возможно, бе
седы проводятся после смены в красных 
уголках или в общежитии? Но и там аги
таторов не оказалось. В конторке инст

рументального цеха за столиком сидят 
плановик цеха Валентина Дудченко и пла
новик штамповочного цеха Тамара Гаври
лова. Между нами завязалась беседа. 
Когда вопрос коснулся работы агитаторов, 
Валентина долго думает и никак не мо
жет вспомнить, кТо лее в цехе агитатор.

— Да, — вспоминает она, — Яша 
Гуревич! Он начальник технолого-норми
ровочного бюро цеха. Яша! Ты, кажется, 
агитатор?

— В списках, наверное, значусь, — 
отвечает Гуревпч, — только сейчас я по 
агитатор. Это было, давно, кажется, зимой 
я проводил беседу.

Тамара Гаврилова так и не смогла 
назвать агитатора штамповочного цеха.

Настройщик токарных станков перво- 
j го цеха Клавдия Карнаева, контролер 
ОТК Екатерина Канаева, формовщики ли
тейного цеха Владимир Козлов, Юрий 
Фрейман, Владимир Бураченко и многие 
другие рабочие, с которыми мы беседова
ли в этот и следующий день, не могли 
сказать, кто у них агитатор и когда в 
цехах проводились беседы.-

Начальник восьмого цеха тов. Юдин 
сказал:

— Что душой кривить. Агитаторы у 
нас бывают в дни выборных кампаний. 
Сейчас их нет.

Вот почему ни тов. Аносов, ни тов. Чи
стяков не назвали лучшего агитатора за
вода.

В. КОРНЕВ.

Кабинет политического просвещ ения 
перед учебным годом

Кабинет политического просвещения 
Бакчарского райкома КПСС ведет подго
товку к новому учебному году в системе 
партийного просвещения. Оформлены 
стенды, монтажи на темы: «Развитие
народного хозяйства в СССР в шестой 
пятилетке». «Наши обязательства по вы
полнению шестого пятилетнего плана раз
вития народного хозяйства СССР», 
«Экономические показатели района». На 
отдельном стенде отражен рост культуры 
района.

Оформляется два стенда на темы: «Рав
няйтесь на передовых!». На них будет 
отражена работа лучших доярок района 
за 1956 сельскохозяйственный год, даны 
результаты надоя молока на̂ одну фураж
ную корову по колхозам района, по МТС 
и району в целом. На втором монтаже — 
«Передовые люди района» — обобщается 
опыт доярки тов. Мяссо, свинарки тов. 
Алексановой из колхоза «Северное сия
ние», передового комбайнера тов. Понома

рева, лучшего льнотеребильщика тов. Ка
занцева.

В специальной папке собраны мате
риалы об опыте работы передовых людей
района.

Обобщен опыт лучших пропагандистов.
В помощь изучающим историю КПСС, 

согласно новому учебному плану, к каж
дой теме подобрана политическая и ху
дожественная литература.

Имеется рекомендательный список ли
тературы в помощь изучающим экономи
ку сельского хозяйства, политэкономию. 
Составлены планы чтения лекций и док
ладов при кабинете политпросвещения 
по истории КПСС, по конкретной экономи
ке, график проведения теоретических се
минаров с самостоятельно изучающими 
марксистско-ленинскую теорию.

М. ЕЖОВА,
заведующая кабинетом политического 

просвещения Бакчарского района.

ПЕКИН, 17 сентября. (ТАСС). Сегодня 
VIII Всекитайский съезд Коммунистиче
ской партии Китая продолжал свою рабо
ту.

После краткого выступления председа
теля мандатной комиссии съезда тов. Дун 
Би-у слово предоставляется члену Полит
бюро Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии Китая тов. Чжу Дэ.

За одиннадцать лет, прошедших со вре
мени VII съезда, сказал Чжу Дэ, китай
ский народ под руководством Коммунисти
ческой партии Китая, в ходе тяжелой и 
сложной борьбы одержал великую победу 
и демократической революции, а затем в 
основном одержал великую победу в со
циалистической революции и добился 
крупных успехов в выполнении первого 
пятилетнего плана социалистического 
строительства.

Я уверен, заявил Джу Дэ, что съезд, 
все члены Коммунистической партии Ки
тая и весь китайский народ с чувством 
удовлетворения оценивают одиннадцати- 
детнюю работу Центрального Комитета 
седьмого созыва.

Для того, чтобы выполнить основную 
задачу, стоящую в настоящее время пе
ред партией и народом всей страны —- 
превратить Китай в великую социалисти
ческую державу, — необходимо продол
жать выполнять задачи, стоящие в обла
сти социалистических преобразований. Это 
грандиозная работа. Невидимому, потре
буется еще несколько лет, чтобы можно 
было полностью завершить переход от 
индивидуальной собственности к коллек
тивной, социалистической собственности, 
переход от капиталистической собствен
ности в государственной социалистиче
ской собственности. С другой стороны, 
необходимо и дальше осуществлять со
циалистическую индустриализацию. По
ставленные Центральным Комитетом зада
чи третьей пятилетки — в основном 
осуществить социалистическую инду
стриализацию страны и за несколько де
сятков лет догнать по уровню промыш
ленного производства наиболее развитые 
в промышленном отношении капиталисти
ческие страны мира — могут быть вы
полнены только в результате больших 
усилий и преодоления многочисленных 
трудностей.

Указав, что для выполнения великих 
задач, стоящих перед китайским народом,’ 
налицо имеются все благоприятные усло
вия, тов. Чжу Дэ сказал, что самым бла
гоприятным условием внутри страны яв
ляется великое сплочение народов всей 
страны под руководством Коммунистиче
ской партии Китая. Снлочепный 600-мил
лионный народ — это великая сила. 
В настоящее время благодаря завершению 
в основном социалистических , преобразо
ваний еще более окрепло великое спло
чение всех̂  национальностей Китая на 
базе союза рабочих и крестьян. В тесном 
сплочении 600-миллионного китайского 
народа вокруг Коммунистической партии 
Китая и народного правительства, в его 
трудовом энтузиазме заключается условие 
того, что китайский народ сравнительно 
быстрыми темпами создаст высокоиндуст
риальную социалистическую державу.

Другим важным благоприятным усло
вием для строительства социализма в Ки
тае, продолжал Чжу Дэ, является обшир
ность территории, богатство ресурсов и 
многочисленность населения, большие за
пасы промышленного сырья.

Для окончательного объединения роди
ны, говорит тов. Чжу Дэ, перед нами 
стоит задача освобождения священной 
территории страны — острова Тайвань. 
Как указывалось в политическом докладе 

I Центрального Комитету, мы будем доби- 
I ваться освобождения Тайваня путем мир
ных переговоров по мере возможности, не 
прибегая к вооруженной силе, так как 
это в интересах китайского народа, в том 
числе и народа Тайваньской провинции, 
военных и административных работников 
на Тайване. Мы надеемся, что военные и 
административные работники на Тайване 
смело встанут на позиции патриотизма и 
вернутся в объятия родины. Только в та
ком случае перед ними откроются свет
лые перспективы. Независимо от того, 
какие формы будут применены, Тайвань 
непременно будет освобожден.

Коснувшись международного положе
ния, тов. Чжу Дэ подчеркнул, что в на
стоящее время международная обстановка 
чрезвычайно благоприятна для дела со
циалистического строительства Китая. Он 
указал, что в решительной борьбе за со
циалистическое строительство необходимо 
непрерывно крепить сплоченность членов 
партии, благодаря чему можно добиться 
сплоченности и активности всего китай
ского народа.

Наши задачи сложны, сказал в заклю
чение тов. Чжу Дэ, но если будет усиле
на сплоченность внутри партии и спло
ченность партии со всем народом, мы 
безусловно выполним основные задачи, 
которые наметит этот съезд, сплотим все 
силы внутри и вне страны, которые мо
гут быть сплочены, в полной мере ис
пользуем все благоприятные для нас ус
ловия и превратим Китай в великую со
циалистическую державу.

После выступления ряда делегатов, 
председатель революционного комитета го
миндана Ди Цзи-шэнь огласил приветст
вие VIII Всекитайскому съезду Коммуни
стической партии Китая от демократиче
ских партий Китая — революционного 
комитета гоминдана, демократической ли
ги и других.

VIII Всекитайский съезд Коммунисти
ческой партии Китая, подчеркивается в 
приветствии, имеет огромное историческое 
значение. Он созван в канун седьмой го
довщины образования Китайской Народ
ной Республики, в обстановке больших 
побед в области национального строитель
ства. Демократические партии и группи
ровки горячо и искренне приветствуют 
съезд. Его успешная работа не только 
позволит обеспечить постепенный рост 
материального и культурного уровня жиз
ни китайского народа, но и явится круп
ным вкладом в дело укрепления сил мира 
и демократии во всем мире, в движение 
человечества вперед по пути к счастливой 
жизни.

Мы, говорится в заключение приветст

вия, желаем под руководством Коммуни
стической партии Китая идти со всем на
родом вперед но пути непрерывного ук
репления сотрудничества, используя все 
возможности для построения общими си
лами великого социалистического государ
ства, для защиты мира во всем мире.

После перерыва съезд приветствовал от 
имени Коммунистической партии Совет
ского Союза то®. А. И. Микоян. В заклю
чение своей речи то®. А. И. Микоян огла
сил приветствие Центрального Комитета 
КПСС Восьмому Всекитайскому съезду 
Коммунистической партии Китая, которое 
было встречено делегатами съезда бурны
ми аплодисментами.

Затем слово было предоставлено главе 
делегации Польской объединенной рабочей 
партии тов. Эдварду Охабу. Передав наи
лучшие пожелания делегатам съезда,
Э. Охаб заявил, что польский народ, с 
большим сочувствием следящий за осво
бодительной борьбой китайского народа, 
радуется его успехам в социалистическом 
строительстве.

Рассказав об успехах польского народа, 
Э. Охаб подчеркнул, что для выполнения 
новых задач социалистического строи
тельства Польше, как и всем странам де
мократического лагеря, нужен мир. Поль
ский народ, познавший все ужасы войны, 
исполнен решимости и впредь отстаивать 
мир во всем мире, крепить узы дружбы 
с Советским Союзом. Китаем ж другими 
братскими странами.

На трибуне — глава делегации Социа
листической единой партии Германии 
тов. Вальтер Ульбрихт. Прогрессивные си
лы Германии, сказал он, благодарны ки
тайским коммунистам, которые своей 
победой изменили соотношение сил на 
мировой арене в пользу социалистическо
го лагеря. Ваши успехи, продолжал 
В. Ульбрихт, обусловлены правильным 
применением марксизма-ленинизма в ус
ловиях Китая. После X I съезда КПСС 
ваш съезд вносит большой вклад в сокро
вищницу марксизма-ленинизма. Ваша так
тика в переходный период — период пе
рехода от капитализма к социализму име
ет важное значение для социалистиче
ских партии. Нас многое связывает. ГДР 
и КНР входят в один ла-герь, объединены 
в дружбе и сотрудничестве с КПСС и ее 
ленинским ЦК.

ГДР — первая в истории Германии 
республика рабочих и крестьян. Она на
ходится на западном фланге демократиче
ского лагеря и потому несет особенно 
большую ответственность. Мы, заявил 
В. Ульбрихт, должны доказать в мирном 
соревновании преимущества социалисти
ческой системы. Мы это сделаем. Порукой 
тому трудовой энтузиазм народа и по
мощь братских стран.

Западногерманские милитаристы хотят 
восстановить фашистскую Германию, 
установить свое господство в Европе. За
прещение КПГ — это новый шаг бонн
ских властей, идущих по стопам Гитлера. 
Западногерманские власти в своей под
держке системы НАТО дошли до того, что 
выступили на стороне западных держав 
против Египта в вопросе о Суэцком кана
ле. Немецкий народ против такой полити
ки. Он за мир. Он за мирное воссоедине
ние своей страны. Он не одинок в своей 
борьбе. На его стороне Советский Союз, 
Китай и страны народной демократии.

В заключение Ульбрихт огласил при
ветствие ЦК СЕПГ VIII Всекитайскому 
съезду Коммунистической партии Китая.

Выступает глава делегации Румынской 
рабочей партии Г. Георгиу-Деж. Коммуни
стическая партия Китая, говорит он, слу
жит примером тесной св’язи с массами, 
примером верности всепобеждающим иде
ям марксизма-ленинизма. Румынский на
род приветствует политическую линию 
КНР в международных отношениях. Он 
заявляет, Нто 600-миллионный Китай 
нельзя игнорировать. Без его участия не 
может быть решен ни один важный меж
дународный вопрос. Румынский народ 
гордится дружбой с великим китайски 
народом. Он трудится во имя укрепления 
своей народно-демократической республи
ки, уверенно идет по пути к социализму.

Г. Георгиу-Деж провозглашает здрави
цу в честь непоколебимой дружбы, со
трудничества и единства стран социали
стического лагеря.

На сегодняшнем заседании в прениях 
выступили Ди Дин-цюань (партийная ор
ганизация провинции Сычуань), Вал 
Чжи-чжун (партийная организация про
винции Хубэй). Чэнь Пи-сянь (партийная 
организация Шанхая) и другие делегаты. 
Все они одобрили деятельность ЦК КПК 
за отчетный период, полностью поддержа
ли доклады, сделанные тт. Лю Шас-ци, 
Дэн Сяо-пином и Чжоу Энь-лаем.

Выступавшие заверили, что местные 
партийные организации проникнуты ре
шимостью выполнить все задачи, постав
ленные Коммунистической партией Китая.

Завтра съезд продолжит свою работу.

Общественность Египта приветствует 
Заявление Советского Правительства 

по суэцкому вопросу
КАИР, 16 сентября. (ТАОС). Общест

венность Египта горячо приветствует 
Заявление Советского Правительства о 
необходимости мирного решения суэцкого 
вопроса.

Все газеты опубликовали подробные из
ложения Заявления на видных местах под 
крупными заголовками. Печать с боль
шим удовлетворением пишет о том, что 
Советский Союз решительно осуждает 
военные приготовления, предпринятые 
правительствами Англии и Франции при 
прямой поддержке Соединенных Штатов, 
рассматривая эти меры, как грубое на

рушение принципов Устава ООН.
Комментируя Заявление Советского 

Правительства, газета «Аль-Ахрам» под
черкивает, что принятые правительства
ми Англии и Франции военные меры од
новременно с попытками навязать Египту 
«план Даллеса», с созывом внеочередной 
сессии совета Атлантического блока и с 
договоренностью между США, Англией и 
Францией о немедленном создании ассо
циации пользователей Суэцким каналом 
представляют собою «серьезную провока
цию и подготовку к применению силы в 
нарушение Устава ООН».

Нота египетского правительства председателю 
Совета Безопасности ООН

КАПР, 18 сентября. (ТАСС). Агентство 
МЕН передало текст ноты правительства 
Египта, врученной вчера постоянным 
представителем Египта в ООН' Омаром 
Лютфи председателю Совета Безопасности 
относительно положения, создавшегося

после национализации компании Суэцко- 
го канала. В ноте говорится, что дейст
вия правительств Франции и Англии соз
дают серьезную угрозу всеобщему миру 
и безопасности и являются самым серьез
ным нарушением Устава ООН.

Заявление президента Насера
ЛОНДОН, 17 сентября. (ТАСС). Как

сообщает корреспондент агентства Рейтер 
из Каира, президент Египетской Респуб
лики Насер в своем интервью представи
телю агентства Пресс Траст оф Индиа 
сказал, что Египет готов отразить любую 
агрессию, откуда бы она ни исходила. 
Президент Насер подчеркнул, что Египет 
не имеет никаких агрессивных планов, 
но что если на него будет совершено на
падение, то он располагает достаточными 
силами для того, чтобы отразить это на
падение.

Далее президент Насер оказал, что за
падные державы не столько обеспокоены 
за судьбу Суэцкого канала, сколько за 
«престиж своей силы в арабском мире». 
Западные державы полагают, указал На
сер, что если они проиграют битву за 
Суэцкий канал, то они могут оказаться 
вообще изгнанными из арабского мира. 
«Вот что больше всего их беспокоит». 
«Я думаю, — продолжал он, — что ны
нешний кризис, связанный с Суэцким ка
налом, больше чем когда-либо сплотил 
арабский мир, и Запад уже ощущает это».

Говоря о перспективах разрешения су
эцкой проблемы, президент Насер под
черкнул: «Суэцкий канал принадлежит 
Египту, и мы не уступим ни одной части

территории Египта. Мы также не позво
лим предложенной Западом ассоциации 
пользователей каналом действовать на 
Суэцком канале. Мы, египтяне, будем 
эффективно управлять каналом и если, 
несмотря на это, ассоциация силой про
рвется на Суэцкий канал, то это будет 
означать агрессию, и к ней отнесутся, 
как к таковой».

Касаясь провала попыток навязать 
Египту иностранное управление каналом 
с помощью «плана Даллеса» и так назы
ваемой «миссии Мензиса», Насер заявил, 
что, по его млению, «миссия Мензиса* 
не имела намерения достичь урегулирова
ния проблемы путем переговоров, а хоте
ла лишь, чтобы Египет принял «план 
Даллеса».

Далее Насер сказал, что заморажива
ние египетских стерлинговых счетов за
падными державами доллено «раскрыть 
глаза странам Азии и Африки», которые 
намерены «освободиться от экономической 
зависимости со стороны Запада».

На вопрос, каково его мнение о багдад
ском пакте, Насер ответил: «Я считаю
его мертворожденным. Попытки Запада 
втянуть арабский мир в багдадский пакт 
потерпели провал». . j

Протест демократической крестьянской .партии 
Германии против запрещения КПГ

БЕРЛИН, 16 сентября. (ТАСС). Газета 
«Нейес Дейчланд» опубликовала заявле
ние протеста демократической крестьян
ской партии Германии против запрета 
ЕПГ.

Демократическая крестьянская партия 
Германии требует немедленного восстанов
ления демократических прав немецкого 
народа и отмены запрещения в ФРГ пар

тии германского пролетариата — Комму* 
нистической партии Германии, а также 
всех демократических организаций, бо
рющихся за мир.

С глубоким возмущением, говорится в 
заявлении, мы протестуем против позор
ного запрещения партии рабочего класса, 
означающего удар по союзу рабочего 
класса и трудящегося крестьянства.

Меморандум генерального секретаря ООН 
Д. Хаммаршельда Израилю

ПАРИЖ, 17 сентября. (ТАСС). Как
сообщает корреспондент агентства Франс 
Пресс из Аммана, генеральный секретарь 
ООН Хаммаршельд направил правитель
ству Израиля через начальника штаба 
наблюдателей ООН в. Палестине генерала

Бэрнса меморандум, в котором содержится 
энергичный протест в связи с недавними 
актами агрессии, совершенными израиль
скими вооруженными силами против Иор
дании.

Итоги парламентских выборов в Швеции
СТОКГОЛЬМ, 17 сентября. (ТАСС). 

Опубликованы результаты состоявшихся 
вчера выборов во вторую палату швед- 
екого парламента — риксдага. Наиболь
шее число голосов, как и на прошлых 
выборах, получили социал-демократы — 
1.697.746 (45,1 процента). Далее сле
дуют: буржуазная, так называемая народ
ная партия — 891.390 (23,7 процента), 
правая партия — 620.770 (16,5 про
цента), крестьянский союз — 362.851 
(9,6 процента), коммунистическая пар
тия — 192.072 (5,1 процента).

Успешно закончились выборы для ком
мунистической партии Швеции. Несмотря 
на активную пропагандистскую демаго
гическую кампанию, проводившуюся про
тив коммунистов со стороны всех буржу
азных партий при поддержке некоторых 
руководящих кругов социал-демократии, 
число голосов, поданных за коммунисти
ческую партию, увеличилось. В резуль
тате она завоевала дополнительный ман
дат во вторую палату по Стокгольмской 
губернии.

Крупное поражение потерпела аграр
ная партия — крестьянский союз. Он 
потерял в риксдаге шесть мандатов. Если 
учесть, что социал-демократы также по
теряли два мандата, то, таким образом, 
общая потеря правительственной коали
ции (социал-демократы и аграрии) соста
вит 8 мандатов, что означает некоторое 
ослабление ее парламентских позиций. 
Тем не менее, большинство во второй па
лате по-прежнему принадлежит социал- 
демократам и крестьянскому союзу.

В результате голосования мандаты во 
второй палате распределились следующим 
образом: социал-демократы — 108 (в
результате выборов 1952 года они имели 
110 мандатов), народная партия — 5 8  
мандатов (было столько же), правая пар
тия — 39 мандатов (был 31 мандат), 
крестьянский союз — 20 мандатов (было 
26), коммунистическая партия—6 манда
тов (было 5).

Польская Народная Республика. Завод стальных конструкций имени 
М. Новотко в городе Зелена-Гура добился больших производственных успехов 
в выпуске подвижного состава для народного хозяйства республики. Предприя
тие ежегодно выпускает свыше 3.000 товарных вагонов и цистерн. Продукция 
завода известна не только внутри страны, но и за ее пределами.

На снимке: осмотр готовых цистерн на заводском дворе.
(Фотохроника ТАСС).

Совещание министров 
иностранных дел 

Скандинавских стран
ЛОНДОН, 16 сентября. (ТАСС). По со* 

общению корреспондента агентства Рей
тер из Стокгольма, сегодня здесь состоя
лось совещание министров иностранных 
дел трех Скандинавских стран — Шве
ции, Дании и Норвегии. Обсуждался во
прос о Суэцком канале.

После окончания совещания было 
опубликовано коммюнике, в котором ука
зывается, что министры иностранных 
дел согласились в том, что суэцкий во
прос достиг сейчас такой стадии, когда 
было бы лучше передать его в Организа
цию Объединенных Наций.

В коммюнике отмечается далее, что три 
правительства не намерены заранее при
нимать каксе-либо решение о своем отно
шении к предлагаемому плану создания 
«ассоциации пользователей Суэцкого ка
нала».

Тем не менее, министры трех стран вы
разили готовность «рекомендовать своим 
правительствам принять приглашение на 
конференцию». (Имеется в виду конфе
ренция по вопросу о создании «ассоциа
ции пользователей Суэцкого канала», го
товая созывается в Лондоне 19 сентября).
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ЗАМКИ НА ОТКРЫТЫХ 
ДВЕРЯХ

Перед нами письмо в ре
дакцию. Автор его, Леонид 
Крыно, один из тысяч 
школьников, решивших пой
ти на производство. Он пи
шет:

«Я знаю, чего хочу, и 
обязательно стану хорошим 
токарем. Но сейчас я не 
могу устроиться ни на 
один завод. Всюду, где я 
был, избегают принимать 
подростков. А взрослых ра
бочих берут охотно. Очень 
это обидно».

Со своей обидой Леонид 
не одинок. В редакцию по
ступает немало подобных 
сигналов. Жалуются ребята, 
побывавшие на «Оибэлектро- 
моторе», «Томкабеле», заво
де резиновой обуви, заводе 
режущих инструментов. Все 
это — рассказы юношей и 
девушек об их скитаниях по 
отделам кадров, о том, как 
их решимость сменялась 
растерянностью, а радость— 
обидой.

Как же так?
А ларчик просто откры

вается. Заботясь о подрост
ках, Советское правитель
ство установило им сокра
щенный шестичасовой рабо
чий день, сохранив при этом 
полный средний заработок. 
Отдельные руководители 
предприятий при этом стро
или кислую мину:

— Вот, не было печали! 
Эти мальчики потянут вниз 
производительность труда!

И вот в отделы кадров 
стали поступать, разумеется, 
не прямые указания, а так, 
дружеские советы, осторож
ные намеки директоров:

— Вы с этой будущей 
сменой полепе... Вежливо... 
Рады бы, мол, да некуда! 
Лимитов нет...

Так появились замки на 
дверях, перед которыми 
стоят Леонид Крыно и его 
свепетники.

Появились эти замки в 
результате равнодушия к 
судьбе молодежи. На узень
ких ведомственных счетах 
считали убытки в отделах 
труда... А на больших госу
дарственных счетах убытка 
не получается. Сокращение 
рабочего дня для подростков 
— одна из типических черт 
нашего социалистического 
строя.

И если кое-где перед под
ростками повесили замки на 
открытых дверях предприя
тий, то их надо снять!

о с т р и ©

Начальнику обллесурса 
т. Воронину
(О т к р ы т о е письм о)

Уважаемый Николай Ан
дреевич!

Посчастливилось мне оз
накомиться с плодами вашей 
творческой деятельности, и 
я, надо прямо сказать, был 
огорчен. Вы скрываете 
незаурядный писательский 
талант в четырех стенах 
своего кабинета. Нехорошо,
Николай Андреевич, право, 
нехорошо.

Только за шесть меся
цев этого года из кан
целярских недр вверенного 
вам учреждения вышло 
3.220 директив и отправле
но 1.208 телеграмм, т. е. 
несколько килограммов раз
нообразных жанров тор
говой лирики. Каждый день 
из-под вашего бойкого пера 
выходят около трех десят
ков руководящих директив, 
и каждая из них, как лебе
диная песня, щиплет за ду
шу и пробивает слезу.

Сидеть бы вам, Николай 
Андреевич, в одной из сек
ций Союза писателей и по
точным методом делать сти
хи. А вы тратите кровь сво
его сердца и соки нервов на 
составление прозаических 
циркуляров.

Да и что 
ценят ваших виршей те, ко
му они посвящены. Прочи
тают в далеких орсах пер
лы, вышедшие из-под ваше
го пера, вздохнут и строчат 
вам ответную бумагу.

Одни пишут, что их 
торговые точки не готовы к 
зиме; другие жалуются на 
недостаток овощей, мяса; 
третьи подают вам сигнал 
бедствия, так как в их ма
газинах портятся продукты, 
завезенные с запасом на 
несколько лет. И все они 
(как сговорились) шлют вам 
приглашение побывать у 
них с визитом. Странные 
люди, как будто им не хва
тает ваших телеграфных 
директив, где все задачи 
орсов расписаны по пункти
кам. Только выполняй.

Говорят: от бумагомании 
(есть такая болезнь) очень 
помогают свежий воздух и 
продолжительные прогулки 
по живописным местам под
ведомственных вам пред
приятий. Многие испытали 
это лекарство — помогает. 
Попробуйте и вы.

За сим низко кланяюсь.
Вавила Басандайкин.

ЕДЕ ПРИЕМЩИК?
Сдатчики молока, 

приезжающие за мно
го километров в село 
Батурине, Асиновско- 
го района, часто за
стают молокоприем
ный пункт закрытым. 
Ншсго, даже председа
тель поссовета тов. 
Кошелев, не знает, в 
какие часы он рабо
тает.

(Из письма гг. Чуд- 
новой и Патефояовой).

Банные сюрпризы
Встретив Ивана Сидоро- 

вича, Петр Карпович вместо 
приветствия развел руками. 
Брови его поползли вверх. 
За какую-нибудь неделю 
Иван Сидорович полысел.

— Что с вами? — только 
и мог спросить Петр Карпо
вич.

— Ошпарился, — приз
нался его приятель.

Петр Карпович не пове
рил. «Бытовая драма», — 
решил он и из деликатности 
стал прощаться. Тут, одна
ко, Иван Сидорович заме
тил, что уши Петра Карпо
вича распухли и шелушат
ся, нос подозрительно лос
нится.

— Что с вами? — в свою 
очередь воскликнул он.

пе-
Кар-

Полоса препятствий
Мостки на берегу Томи в пос. Самуськи 

находятся в таком состоянии, что ходьба по 
ним напоминает преодоление спортивной по
лосы препятствий.

(Из письма в редакцию тов. Урванцева).

— Обморозился, — 
чально произнес Петр 
пович.

«В сентябре-то», — поду
мал Иван Сидорович и хит
ровато прищурился.

Собеседники пострадали в 
одном месте: под душем в 
бане № 1. Но если бы им 
рассказали, что и тов. Гри
горович в прошлую субботу 
под тем же душем сразу по
лучил ожог и обморозил
ся, они бы не поверили.

— Шутить изволите! — 
воскликнули бы в один голос 
приятели. — Григорович? 
Иван Николаевич?! Управ
ляющий трестом комбытоб- 
служивания?! Что же он, по- 
вашему, не знает, что здесь 
за душевые? Нет, он не ста
нет рисковать...

...Небылица? Нет, печаль
ная быль. Из года в год де
сятки тысяч рублей расхо
дуются на ремонт томских 
бань. Из года в год краны 
в банных отделениях неис
правны и текут. Вентили, 
регулирующие температуру 
воды в душевых устройст
вах, бездействуют, махович
ки сломаны. Оказавшись 
под душем, посетитель то 
окатывается кипятком, то 
вдруг — ледяной водой.

Так мытье превращается 
в мытарство.

Б. ВИТИН.

Успеешь выспаться, 
пока
дверь заскрипит знакомо, 
и пункт 
приема молока 
откроют для приема!

„ЩИ ГРЕТЫ"
Нет, что ни говорите, а 

работники буфета асинов- 
ского филиала ресторана 
Томск-Н предприимчивый 
народ.

— Кухня, понятно, не 
промышленное предприятие, 
и, тем не менее, рационали
зация и изобретательство у 
нас должны сыграть свою 
роль, — сказала сослужив
цам заведующая Евгения 
Алексеевна Иконникова.

Честь внести первую лен
ту в это, прямо скажем, 
большое дело выпала на 
долю повара Докукиной. И 
вот в меню появилось новое 
блюдо — щигрегы.

— Скажите, что такое 
щигреты? — обратились мы 
к официантке Анне Бокарь.

— Покушайте и узнаете, 
— интригующе предложила 
она.

Мы попробовали.
— Это же обычные щи!
— Ошибаетесь, гражда

нин. В том-то и дело, что 
не обычные, а вчерашние, 
гретые.

«Аппетит приходит во 
время еды» — гласит на
родная мудрость. Но аппе
тит не только не придет, но 
даже пропадет, если вы 
будете есть в буфете на 
станции Асино, особенно 
«щигреты».

К. АНДРЕЕВ.

ПО СЛЕДАМ Н А Ш И Х  ВЫ СТУПЛЕНИЙ

„В ОТВЕТ НА ВАШУ ЗАЯВКУ...»
Под таким заголовком в 

отделе «На острие пера» 
наша газета в № 162 от 
19 августа опубликовала за
метку, в которой рассказы
валось о беспорядках в от
деле «Книга—почтой» Том
ского облкниготорга.

Из областного управления 
культуры сообщили редак
ции, что заведующей отде
лом «Книга—почтой» тов. 
Калачевой за безответствен
ное отношение к делу объ
явлен строгий выговор.

С П О Р Т

XII шахматная 
олимпиада

Идет вторая половина финаль
ных соревнований XII шахматной 
олимпиады. Впереди команды 
СССР, Югославии, Венгрии и 
Аргентины. Разница в очках у 
них совсем незначительна, и это 
говорит об острой спортивной 
борьбе, развернувшейся на олим
пиаде за лидерство.

В шестом туре советские шах
матисты встретились с командой 
Болгарии. Чемпион мира Ботвин
ник, играя с Падевским, эффект
ным тактическим маневром на 23 
ходу выиграл пешку. На 32 ходу 
болгарский шахматист сдался.

Партия Бронштейн — Милев 
закончилась вничью. Чемпион 
СССР Тайманов одержал победу 
над мастером Цветковым. Гросс
мейстер Геллер в партии с Миле- 
вым попал в сильный цейтнот и 
вынужден был делать ходы мол
ниеносно. В расчете на атаку 
Геллер пожертвовал фигуру, но 
это не принесло успеха. Победил 
Милев. Общий счет соревнования 
советских и болгарских шахмати
стов 2,5:1.5 в пользу команды 
СССР.

По-преяшему идет без пораже
ний команда Югославии. 17 сен
тября в день доигрывания Поул- 
сен (Дания) признал свое пораже
ние в партии с Матановичем 
(Югославия). Счет матча команд 
Югославии и Дании стал 3:1 в 
пользу югославских шахматистов.

Успешно выступили шахмати
сты Аргентины против венгерской 
команды. Они нанесли ей пораже
ние со счетом 2,5:1,5. Встреча на 
первой доске между гроссмейсте
рами Сабо (Венгрия) и Найдор- 
фом (Аргентина) закончилась 
вничью.

К седьмому туру команда 
СССР набрала 16 очков. У коман
ды Югославии 15 очков при одной 
отложенной партии. На третьем 
месте находится команда Венгрии 
(14,5 очка), на четвертом — 
команда Аргентины (13,5 очка).

(ТАСС).

Победа советских 
баскетболистов

РИМ, 17 сентября. (ТАСС). В 
Болонье закончился 4-й розы
грыш приза «Майрано» по баскет
болу. Вчера команда Советского 
Союза победила венгерскую 
команду со счетом 53:43. Италь
янцы проиграли чехам, поляки 
выиграли у шведов. Таким обра
зом, в итоге соревнований победу 
одержали советские баскетболи
сты, набравшие 10 очков из 10 
возможных. На втором месте 
команда Чехословакии — 8 оч
ков, на третьем — Венгрии (6 
очков), на четвертом — Италии 
(4 очка), на пятом — Польши (2 
очка) и на шестом — команда 
Швеции.

Итальянские газеты отмечают 
высокое спортивное мастерство 
советских баскетболистов.

Происшествия
ЧЕЛОВЕК СПАСЕН. Пароход 

«Богдан Хмельницкий» шел 
ночью по Оби. Вдруг матрос Куз
нецов заметил тонущего человека. 
Находившийся на мостике капи
тан т. Заякин немедленно отдал 
команду спустить шлюпку и оста
новить машину.

Волны от судна скрывали уто
пающего. Через несколько секунд 
он показался, но тут же снова 
скрылся в темноте, уносимый те
чением. В его сторону был на
правлен прожектор. Шлюпка с 
гребцами, во главе с первым 
штурманом Колобовым, направи
лась по полосе света. Утопающего 
настигли уже далеко от парохода. 
На пароходе ему оказали первую 
медицинскую помощь.

19о. SZeotO.

(Начало см. в №№ 176— 183).

Сурин сидел, низко опустив голову. 
Соколов старался сохранить выражение 
полной невозмутимости. Взглянув на 
них, полковник неожиданно рассмеялся:

— Как там сказано у Александра 
Сергеевича Пушкина? «И осталась баба 
у разбитого корыта...» Так, что ли? 
Ладно. Слушайте приказ. Первое — 
голов не вешать! Второе — считать, 
что все идет, как должно идти. А то, 
что честные люди так быстро доказали 
свою невиновность, — честь им и хва
ла. Плохо, когда ошибка затягивается 
и уводит в сторону. Но полезный вывод 
из этого урока сделать нужно. Какой? 
Убийца Бондаревой не принадлежит к 
числу знакомых последнего периода ее 
жизни. Связь эта либо очень давняя, 
либо боковая, не бросающаяся в глаза. 
Поэтому нам нужно идти и вглубь и 
вширь. Так?

— Так, — отозвался Соколов.
— Бондарева прожила в Ленинграде 

всю свою жизнь. Встречалась она с 
сотнями разных людей. Нужно прове
рить все старые места ее служб. Побы
вать в домах, где она жила. Основная 
версия остается в силе. Убийц ищите 
среди людей, так или иначе связанных 
с Бондаревой.

— И человека с подковками искать? 
— спросил Соколов.

— Подкусываешь?
Соколов смутился.
— Что вы, Василий Лукич!
— Ладно уж! Смейся над стариком... 

Ищите и с подковками и без них. 
Там видно будет. Завтра подброшу вам 
еще двух работников...

Глава седьмая 
I.

Потянулись дни кропотливой, чер
новой работы. В блокноте Сурина и 
Филиппова появились десятки фамилий 
и адресов. Они спрашивали управхозов

и дворников старых домов, где много 
лет назад проживала Бондарева. Они 
беседовали со старушками, помнивши
ми Екатерину Петровну девочкой. Вся 
жизнь Бондаревой восстанавливалась 
шаг за шагом, год за годом во всем 
многообразии случайных встреч, зна
комств, столкновений. С такой тща
тельностью поколения литературоведов 
восстанавливают биографии великих 
писателей.

На столе Соколова уже громоздились 
четыре тома дела об убийстве на Мой
ке. Но от этого само дело отнюдь не 
стало яснее. Иногда эта груда бумаг 
казалась Виктору Леонидовичу огром
ным клубком спутанных, оборванных 
ниток.

Дни и ночи проводил Соколов в ка
бинете, сопоставляя имена, даты, фак
ты, стараясь связать воедино события 
давних лет с происшествием 27 апре
ля. Но короткие, тонкие нити, даже 
связанные узлом в одном конце, рва
лись в другом.

Майским утром прилетел Олег Бон
дарев. Позвонил он в управление с аэ
родрома и уже через час появился в 
кабинете Соколова. Он, действительно, 
был красив, производил впечатление 
сильного человека. Даже излишняя пол
нота казалась нормальной при его вы
соком росте и широких плечах.

Бондарев не скрывал чувства глубо
кой скорби, мучившей его все послед
ние дни. Когда он задумывался, губы 
его вздрагивали, как у ребенка, собира
ющегося плакать.

— Расскажите, как это случилось,— 
попросил он.

Соколов коротко рассказал ему об
стоятельства убийства. Бондарев долго 
молчал, потом, словно вспомнив, где он 
находится, спросил:

— Чем могу вам помочь?
— Я попрошу вас припомнить, не 

было ли у вашей матери врагов или 
просто людей, с которыми она находи
лась в остром конфликте.

Бондарев решительно качнул голо

вой.
— Нет. Никогда.
— Тогда припомните, по возможно

сти, всех знакомых, с которыми ваша 
мать поддерживала добрые отношения.

— В последние годы она ни с кем 
не встречалась. Она работала, училась... 
Вся ее жизнь сосредоточилась на мне.

— Но есть ведь люди, с которыми 
она была в более или менее близких 
отношениях.

— Есть, конечно.
Бондарев перечислил фамилии, уже 

знакомые Соколову.
Порывшись в папке, Соколов поло

жил перед Бондаревым опись вещей, 
оставшихся в квартире.

— Пожалуйста, просмотрите повни
мательнее этот список. Нам важно уз
нать, что именно похищено. Это иногда 
помогает напасть на след преступни
ков.

Бондарев стал перелистывать опись, 
и губы его снова начали вздрагивать.

Кроме плаща и костюма, уже назван
ных Гуровой, он отметил отсутствие 
двух отрезов и золотых серег.

— Серьги? — переспросил Соколов.
— Да, золотые, с крупными руби

нами.
« — Вы не знаете, где они хранились?

— В  такой маленькой зеленой коро
бочке. Но где она лежала, не знаю... 
Старинная вещь, подарок деда...

Бондарев отбросил опись и отошел к 
окну.

Соколов долго не нарушал тишины.
— Я  вам больше не нужен? — спро

сил Бондарев.
— Еще один вопрос. К нам попала 

ваша записка, адресованная матери. 
Нас интересуют следующие строки: 
«Питомцу своему скажи, что матросов 
дальнего плаванья готовят специальные 
училища и что неучам на корабле де
лать нечего». О каком это питомце идет 
речь?

Бондарев взял записку и перечитал 
ее.

— Это ответ, на вопрос. Мама как-то 
писала мне, что один из ее питомцев 
бросил школу и просит устроить его 
матросом и обязательно на корабль, 
совершающий заграничные рейсы. Я 
рассердился...

— А кто эти «питомцы»?
— Это ребята... В году тридцать

Проверяем заготовку картофеля и овощей

Администрация университета плохо 
помогает столовой

ш е сто м  и л и  тр и д ц а ть  се д ьм о м  м ам а  ве
л а  д о м а ш н ю ю  гр у п п у  м а л ы ш е й .д о - 
ш к о л ь н и к о в : гу л я л а  с н и м и , у ч и л а  не 
м е ц ко м у  я з ы к у . П о то м  о н и  в ы р о с л и , и 
н е ко т о р ы е  и з  н и х  н а в е щ а л и  м а м у . И х  
о н а  и  н а зы в а л а  « п и то м ц а м и » . А  о  ко м  
и д е т р е ч ь  в п и с ь м е , я  н е  зн а ю , и м е н и  
та м  н е  б ы л о .

—  В ы  к о го -н и б у д ь  и з  н и х  в и д е л и  в 
п о сл е д н и е  го д ы ?

—  Я  и х  и  р а н ь ш е  н е  в и д е л . В те  го
д ы  я  в м о р е х о д ке  у ч и л с я .

—  И  ф а м и л и и  н е  зна ете ?
—  Н е т.
—  В ы  д о л го  п р о б уд е те  в Л е н и н гр а 

де?
—  Д н я  т р и . В  п у т и  м е н я  за д е р ж а л а  

н е п о го д а . Е с л и  бы  н е  э то , у с п е л  б ы  н а  
п о х о р о н ы .

—  В о з м о ж н о , в ы  н а м  е щ е  п о н а д о б и 
те сь , п р и д е тс я  вас п о т р е в о ж и т ь ...

— До свиданья.
К а к  т о л ь ко  за  Б о н д а р е в ы м  з а кр ы л а с ь  

д в е р ь , С о ко л о в  д о ста л  п о ж е л те в ш у ю  ф о
то гр а ф и ю  д е тс ко й  гр у п п ы . Т е п е р ь  о н  
п о -н о в о м у  в см а тр и в а л ся  в л и ц а  и зо б р а 
ж е н н ы х  н а  н е й  м а л ы ш е й .

З а  э ти м  за н я ти е м  и  за ста л  е го  С у 
р и н . П о сл е  н е у д а ч и  со Ш н е р и н о й  и  ш о 
ф ером  Г л е б  о с у н у л с я , п о ч е р н е л  и  ста л  
б уд то  ещ е м е н ьш е  р о сто м . В се  э ти  д н и  
о н  е зд и л  и з  ко н ц а  в ко н е ц  го р о д а , к о 
п а л ся  в д о м о в ы х  к н и га х , у т о ч н я л  ад ре 
са  и  ф а м и л и и , р а зы с ки в а л  л ю д е й  н о  ед 
ва  у л о в и м ы м  п р и м е та м  и  ч а са м и  бесе
д овал  с  н и м и , в ы я в л я я  в се  н о в ы е  и  н о 
вы е  ф а м и л и и , с в я за н н ы е  с  и м е н е м  Б о н 
д а р е во й . У в и д е в  н а  с то л е  у  С о ко л о в а  
ф о то гр а ф и ю  д етей , о н  п р о т я н у л  к  н е й  
р у к у .

—  З а  н е й -т о  я  и  п р и е х а л .
—  Т е б е -то  о н а  зачем ?
—  Н а  В а с и л ь е в с ко м  о стр о в е  я  н а ш е л  

с т а р у х у . В  т р и д ц а ты х  го д а х  он а  б ы л а  у  
Б о н д а р е в о й  ч е м -то  вр о д е  д о м р а б о тн и 
ц ы . О н а  в с п о м н и л а , ч то  Е ка те р и н а  
П е тр о в н а  в те  вре м е н а  за н и м а л а сь  в о с 
п и та н и е м  ч у ж и х  д е те й . Б ы л а  у  н е е  ц е 
л а я  гр у п п а  р е б я ти ш е к , с к о т о р ы м и  
ц а ц ка л а с ь  с у т р а  до в е ч е р а . У  м е н я  
с р а з у  в сп л ы л а  эта  ф о то гр а ф и я . Я  п о д 
сч и та л  —  есл и  т о гд а  о н и  б ы л и  м а л ы 
м и  д е ти ш ка м и , то  се й ча с  и м  л е т  п о  
д в а д ц а ть . С то и т  п о и н те р е с о в а ть с я . М о 
ж е т  б ы ть , к т о -н и б у д ь  и з  н и х  у  Б о н д а 
р е в о й  б ы вал .

(Продолжение следует).

Столовой 40, обслуживающей сту
дентов и научных работников Томского 
госуниверситетз (директор столовой тов. 
Уваров), нужно зало- 
жить на длительное 
хранение 150 тонн 
картофеля ж 70 тоня 
овощей. В данное вре
мя произведены' засолка 
и закладка на хранение 
7,5 тоннБт овощей. За
кладку картофеля еще 
не начинали.

Особое опасение вы
зывает то обстоятель
ство, что не закончена 
подготовка материаль
но-технической базы.
Одно овощехранилище 
еще строится, другое 
требует побелки. Следу
ет заметить, что от
веденные под овощехранилище три ком
наты подвального помещения общежития 
но улице Тимирязева, 20, едва ли для 
этого пригодны. В одной из них снизу 
выступают грунтовые воды, а еверху 
протекает канализационная труба. Ника
кого ремонта не предполагается. Странно, 
что проректора университета по админи
стративно-хозяйственной части тов. Рядо

вого это нисколько не беспокоит.
Как же можно оборудовать овощехра

нилище в таком помещении, если заведо
мо известно, что в не
го нельзя засыпать 
картофель?

Плохо обстоит дело с 
доставкой картофеля и 
овощей. Университет до 
последнего времени не 
обеспечил столовую 
транспортом. Только 14 
сентября была выделе
на столовой одна маши
на.

В создавшемся поло
жении в значительной 
степени повинна адми
нистративно - хозяйст
венная часть универси
тета, от которой зави
село своевременное обо

рудование овощехранилища и выделение 
транспорта для перевозки овощей и кар
тофеля.

Заготовительная кампания — дело 
большой важности. Необходимо мобилизо
вать все средства, чтобы полностью обес
печить потребности столовой в овощах и 
картофеле.

Н. СЕРГЕЕВА.

Ошибки прошлого года надо избежать
Коротко сибирское лето. В этом году 

оно, кроме того, было еще холодным и 
дождливым. Ранние морозы погубили 
часть огурцов, но другие овощи и кар
тофель выросли неплохие. Поэтому есть 
все возможности полностью обеспечить 
цми население.

В текущем году Томский горпищеторг 
должен заложить на длительное хранение 
до 3-х тысяч тонн картофеля, 240 тонн 
овощей, засолить 1.300 тонн капусты, 
огурцов и помидоров.

План большой, но реальный. Для того, 
чтобы его выполнить, нужно, прежде все
го, избежать те ошибки, которые были 
допущены горпшцеторгем в прошлые го
ды, провести заготовку быстро и органи
зованно.

В течение ряда лет торпшцеторг запаз
дывает с закладкой на длительное хране
ние картофеля и овощей. Поэтому часть 
картофеля оказывается подмороженной и 
длительного храпения не выдерживает. 
Это наносит ущерб государству. Только в 
1955—56 году из-за неправильного хра
нения горпищеторг понес убытки около 
150.000 рублей.

Казалось бы, что горький опыт прош
лых лет должен был бы многому научить 
работников горпищеторга. Но это не так. 
На 10 сентября в хранилища торга не 
было заложено ни килограмма картофеля, 
хотя выкопано было уже 60 тонн.

Очень плохо обстоит дело с заготовкой 
овощей. Сроки проходят, а план заготовок 
не выполнен и наполовину. Как и в 
прошлые годы, руководители торга вновь 
намерены выполнять план заготовок ово
щей... картофелем.

Горпищеторг в текущем году собирает
ся заложить на длительное хранение все
го 50 тонн моркови. Это явно не обес
печит потребности населения. Однако и 
для этого количества песок в хранилище 
еще не завезен. Поэтому есть опасность, 
что морковь не будет заложена на хране
ние вовсе.

Плохо обстоит дело и с заготовкой лу
ка и огурцов. Томский совхоз может дать 
горпищеторгу 60 тонн лука, но вывоз его 
на склады торга задерживается. Часть 
лужа и значительную часть огурцов на
мечено закупить в других областях. Для 
этого в ряд областей были посланы пред
ставители горпищеторга, но овощей от 
них не поступает. И горпищеторг пока не 
принял достаточных мер, чтобы активи

зировать деятельность своих заготовите
лей.

Несколько лучше с заготовкой зеленых 
помидоров. Их завезено 40 тонн. Однако 
и в хранилище по улице Карла Маркса и 
в хранилище по улице Сибирской помидо
ры свалены в кучи. Засолка их задер
живается, помидоры гниют. Ежедневно на 
отвал вывозится до 5 центнеров помидо
ров. В овощехранилище ио улице Карла 
Маркса, 18, не соблюдаются элементарные 
правила санитарии. В помещении, где 
идет засолка помидоров, грязь. Помидоры 
моются плохо, часть их оказывается 
гнилой.

Неудовлетворительную заготовку ово
щей и картофеля горпшцеторгом тов. Вес
нин, как ни странно, объясняет тем, что 
горпищеторгу не дают достаточного коли
чества транспорта.

— Будет транспорт, — говорит тов. 
Веснин, — будут и овощи.

Однако, как говорят факты, в горпи- 
щеторге неумело используют даже тот 
транспорт, который им выделяется. Вот 
пример, который убедительно свидетель
ствует об этом.

10 сентября на территории овощехра
нилища по улице Сибирской в полдень 
скопилось 8 автомашин, груженных арбу
зами, которые простояли в ожидании раз
грузки по нескольку часов. Велики про
стои и автомашин, занятых на перевозке 
овощей.

В горпщцеторге считают, что матери
альная база для приемки овощей и карто
феля ими подготовлена. Но проверка по
казала, что в ряде овощехранилищ есть 
большие недоделки. В овощехранилищах 
торга, находящихся в Томском совхозе, 
нет закромов. Хранилища плохо утепле
ны, нет приточной вентиляции.

Непростительно затянуто строительство 
нового квасильно-засолочного цеха по 
улице Сибирской. Работы здесь еще непо
чатый край. Цех обещают сдать в экс
плуатацию только к 5 октября, 
и этот срок при данных темпах 
мало вероятен.

С заготовкой картофеля и 
нельзя медлить, ни часу. Надо приложить 
все силы, мобилизовать все возможности, 
чтобы заготовку и закладку на хранение 
картофеля и овощей провести быстро и 
организованно.

Д. СИДЕЛЬНИНОВ.
В. ЛИТВИНОВА.

Однако
работы
овощей

□ □-

Президиум
Х р о н и к а

Совета СССРВерховного Совета СССР 1 
назначил тов. Редькина Андрея Михайло- \

вича Министром судостроительной про
мышленности СССР.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Г О С Ц И Р К
ПОСЛЕДНИЕ ДНИ РАБОТЫ 

ЦИРКА ЛИТОВСКОЙ РЕСПУБЛИКИ 
В РАЗНООБРАЗНОЙ ПРОГРАММЕ: 
велофнгуристы, воздушные гимнасты, 
эквилибристы на катушке, юмор-сатира, 
силовые жонглеры, дрессированные со. 

бачки, клоунада и другие номера. 
Начало ежедневно в 8 часов вечера. 

Касса открыта с 10 часов утра. При
нимаются заявки на коллективные по
сещения.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

19 сентября — новый индийский 
художественный фильм «Господин 420». 
Сеансы: 9, 10-35, 12-10, 1-45. 3-20,
4-55, 6-30, 8-05, 9-40, 11-15.

Клуб имени Сталина. 19 сентября — 
«Господин 420». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 19 сентября — «Госпо'дин 
420» (1-я серия). Сеансы: 9-20, 11,
12-40, 2-20, 4, 5-40, 7-20, 9, 10-40.
Малый зал — «Бродяга» (1-я серия). 
Сеансы: 11-30, 1-05, 2-40, 4-20, 6,
7-40, 9-20, 10-50. Для детей в 10 часов 
утра — «Весенние голоса».

Л ГО А А С КЛ О  С Т У Я И Ф

Среда, 19 сентября
19.00. Трибуна новатора. 19.20. Ки

ножурнал «Иностранная хроника» 
№ 11. 19.30. Художественный фильм 
«Молдавские напевы». 20.45. Художе
ственный фильм «Гроза».

Четверг, 20 сентября
19.00. Передача для школьников. 

«Люди нашего города». 19.20. Хрони
кально-документальный фильм «В даль
невосточных морях». 19.40. Художест
венный фильм «Костер бессмертия».

Томскому хлебокомбинату требуются 
на^постоянную работу: рабочие в цехи, 
хлебогрузчики. плотник, слесарь-водо
проводчик.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2. 3 —2

Томскому мясокомбинату требуются: 
слесари-монтажники, грузчики на авто
машины и склады, опытный токарь по 
металлу, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 
4, отдел кадров. 3 —3

Требуется старший бухгалтер' на са. 
моетоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2, облисполком, 3-й этаж, 
комната №  36, в центральную бухгал
терию облсельхозунравления. 2 —2

Управлению административными зда
ниями облисполкома требуются: техник- 
строитель, слесарь по отоплению.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2, облисполком, 1-й этаж, к 
управляющему.

2—2

Томскому филиалу научно-исследова
тельского института кабельной промыш
ленности требуются: инженеры-конст
рукторы, инженер-радист и квалифици
рованный слесарь-шофер.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушина, 7, отдел кадров, телефон 
49-02. '

2—1
Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42, заместителя редактора — 37.37, ответ, секретаря — 31.19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44 

пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры — 42.46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37.38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издател ьством — 52 23 бухгалтерии в отдела
объявлений — 37-36, стенографистки— 52-02, директора типографии — 37-72.
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